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SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

PLANTA ALTA
INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS. 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

r a ie o ir tu í% f
/ aber café virtual

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teir.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 2010 

45004 Toledo

- O s T I I

g f i frjjP" if

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y  Fax. 925 21 09 56  
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERÍA
ESTÉTICA

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

Á n g e l  e  I s m a e l  S.L. /
Leña y

Carbón de Encina 
para Barbacoas 1 

Panaderías 
y  Estufas

Telf. y Fax: i 
925  34  08  92  ’ 

Móviles: J 
667  672  603  1 
672  330  313  1

Oficina:
C / Orgaz 42
Almacén:Camino de la Jara s/n  
MORA - Toledo

MULTI SERVICI OS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

ESPECIALIDAD EN
COMIDA CASERA

C/. Diputación, 1 
Teléfono 667 74 49 85 

45004 TOLEDO

juan José 
Gómez 

nández
PINTOR-DECORADOR

C/. Trinidad, 1 6  ■ 2 ?A 
Telf.: 925 22 70 1 6 

Móvil: 630 91 31 45 
TALLER: C/. Cervantes, 1 9  

TOLEDO

di Paolo

TOLEDO Ronda de Buenavista, 35 
Te lf.: 925 216 828

MADRID Jorge Juan, 39 Telf.: 91 578 661
(metro Velázquez)
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La"joya"comerdal de Toledo pierde brillo
El centro comercial "Luz del Tajo" pierde brillo. La caída délas ventas, como conse
cuencia de la crisis económica, sumada a los elevados gastos de alquiler y m ante
nim iento, está provocando el cierre de comercios y restaurantes. Los empresarios 
locales critican las condiciones leoninas de la gestora del centro... pág. 18
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Un caso de película
El crimen ocurrió en una finca de Valmo- 
jado en 2005 y se ha juzgado esta semana 
en la Audiencia provincial. A las supuestas 
víctimas hubo que detenerlas para que 
acudieran a declarar. ...pág. 34

Todo un espectáculo
El que pudo verse el pasado fin de semana y 
volverá a repetirse éste en la puerta de Bisa
gra, el Arco de la Sangre y la catedral. Un es
pectáculo de luzy sonido con el Greco como 
protagonista. Hay que verlo. ...pág. 56

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICKSTEP

r a w Q

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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yertasanchez
Carpintería-Ebanistería

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplía variedad en muebles de cocina

FÁltKICA V EXPOSICIÓN:
c/ Rio Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
T ei,.: 925 24 06 70

^  Polígono Industral - TOLEDO .

POLIGONO 
INDUSTRIAL

TOLEDO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #724, 11/7/2009.



cerámicas • baños • materiales de construcción
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el tinglado
F R A N C I S C O  G O M E Z  H E R R U Z

Cambio
que se los han 
regalado por tener 
un trato de favor 
como Presidente 
con quien se los 
regalaba. No es lo 
mismo, aunque es

El castellano manchego, en la imagen, Alberto Salz, dimitió como director del 
CNI y le ha sustituido otro casteilano-manchego, Félix Sanz Roldan.

Félix Sanz Roldan, medalla de oro de 
Castilla-La Mancha en 2008, 
sustituye a Alberto Saiz al frente del 

CNI, los servicios secretos españoles, con 
lo que a Castilla-La Mancha se refiere 
nos quedamos Igual, casteilano- 
manchego por casteilano-manchego, 
por la cosa del prurito pues no creo que 
la reglón en sí gane o pierda con ello. En 
fin, pero algunas conjeturas se han 
hecho sobre e llo , que si uno era hombre 
de Bono, que si lo es el otro, que si ya no 
lo son ninguno; pero tampoco eso en sí 
es Importante para la reglón, en todo 
caso lo sería para José Bono. Con todo, es 
de alegrarse de los éxitos políticos de un 
paisano y por ello me alegro del 
nombramiento, aunque me molesta que 
Saiz haya tenido que dim itir pues si a los 
hechos nos atenemos los servicios 
secretos han dado muestra de buen 
funcionamiento a partir de que el los 
dirigiera pues antes, ahí está el 11 M y 
las explicaciones que dieron, la labor que 
ejercieron no era como para sacar pecho. 
En el PSOE se aprecia una cierta 
diligencia a la hora de dim itir en cuanto 
una campaña de prensa se lanza a la 
yugular de alguno de sus políticos o 
cuando un juez decide imputar a algún 
alto cargo. Le pasó al ex ministro de 
Justicia, a la ex consejera de Medio 
Ambiente de la Junta y a su ex Director 
General, al propio Alberto Saiz, Es una 
rápida exigencia que le plantea siempre 
el Partido Popular que, dicho sea de paso, 
no entiende que vaya con ellos. El último 
y sonado caso, el de Francisco Camps. El 
presidente de Valencia dice estar 
encantado por haber sido Imputado. Por 
cierto que no lo está porque le hayan 
regalado trajes; sino por la sospecha de

verdad que el afán
de simplificación y el buen hacer de los 
medios afines a Camps han conseguido 
minimizar el asunto. En esa línea de 
comunicación, para quitarse el sombrero 
la semejanza que la alcaldesa de 
Valencia, Rita Barbera, hizo del asunto 
de los trajes con los regalos de anchoas 
que para promocionarlas hace el 
presidente de Cantabria. La comparación 
es ridicula, pero la idea y el mensaje que 
transmite es de mucha habilidad.
Aún así, el PP últimamente está cayendo 
en sus propios cepos. En las Cortes de 
Castilla-La Mancha solicitó su portavoz 
Ana Guarinos "La celebración de un 
debate General ante el Pleno de la 
Cámara sobre el alcance del Auto del 
Juzgado de Instrucción número 1 de 
Slgüenza que pone fin  a la fase de 
instrucción del proceso judicia l seguido 
en relación con el Incendio de 
Guadalajara, de 20 de mayo de 2009, con 
información previa del Consejo de 
Gobierno" y luego se enfadan porque en 
el debate el PSOE dice cosas que ellos no 
quieren oír; pero es que días después su 
partido, y en torno a la Instrucción del 
caso de los trajes de Camps, dice que 
ellos no hablan de la Instrucción que 
hacen los jueces. No es casualidad 
entonces que el mismo día en que se 
conoció la Imputación del presidente 
valenciano, la secretarla nacional del PP 
y presidenta del partido en Castilla-La

Mancha, María Dolores de Cospedal, 
suspendiera un desayuno que tenía 
previsto en Toledo con los periodistas 
parlamentarios y el balance que sobre la 
gestión de los dos últimos años del 
Gobierno Barreda pensaba hacer ese 
mismo día, además de presidir el comité 
de dirección de su partido en la región. 
Total que entre unas cosas y otras a 
Cospedal no se la ha visto por la región, 
salvo acompañada de Rajoy en Cuenca, 
desde antes de la manifestación contra 
el trasvase en Talavera de la Reina a la 
que no asistió por "baja médica".
Con todas estas cosas, el gobierno 
regional se ha dado un respiro de unos 
días y confía en seguir haciéndolo si en 
los próximos el Consejo General del 
Poder Judicial no ve injerencia del 
Parlamento sobre la jueza de 
Guadalajara. El PP vuelca su acción de 
oposición de manera muy importante en 
esa instrucción, quizá porque la diputada 
Guarinos es de esa provincia. Este 
partido está personado como acusación 
particular y ha solicitado 
Indemnizaciones para los familiares de 
nueve de las once víctimas, ha dejado 
fuera de la solicitud a la familia del je fe  
del retén, que ha criticado públicamente 
la actitud de este partido, y a la familia 
de Marcos Martínez García, cuya madre 
es la consejera de Educación del 
gobierno regional, Mari Ángeles García.
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SENTENCIA DEL SUPREMO  
LAS LAGUNAS DE RUDERA SON 

PROPIEDAD PÚBLICA N O  PRIVADA

AUTORIZA 121 DESPIDOS 
DECEPCIÓN EN LA PLANTILLA DE 

DOCAVI POR LA DECISIÓN DEL JUEZ
El Tribunal Supremo ha 
sentenciado que las 
Lagunas de Ruidera 
(Parque Natural desde 
1979) son propiedad del 
Estado y no de 
particulares. Pone fin así 
a un largo pleito (ha 
durado 24 años) 
mantenido por una 
decena de particulares, 
que reclamaban la 
titularidad de algunas de 
las lagunas, heredadas 
desde el siglo XIX tras el 
proceso de 
desamortización de 
Mendizábal. La 
Audiencia provincial de 
Ciudad Real ya había 
dictado una sentencia en

los mismos términos en 
2003, pero fue recurrida 
por quienes se 
adjudicaban la 
propiedad.
Ecologistas en Acción ha 
aplaudido esta decisión 
del Supremo y anuncia 
un nuevo proceso legal, 
ya que con esta 
sentencia "las 
construcciones 
levantadas en las 
márgenes de las lagunas 
pasan a ser ilegales".
El Gobierno de Castilla- 
La Mancha, que ha sido 
el valedor de la 
titularidad pública de las 
lagunas, ha mostrado su 
satisfacción.

El auto judicial dictado por el 
Juez de lo Mercantil de 
Toledo, Juan Ramón 
Brigidano, autorizando 121 de 
los 129 despidos que pedía la 
dirección de la empresa 
Puertas Docavi (Villacañas) ha 
supuesto una gran decepción 
entre los trabajadores y el 
comité de empresa, que 
solicitaba un máximo de 89 
despidos. "Tampoco se tienen 
en cuenta la propuesta de 
indemnización de 29 días de 
salario por año trabajado -  se 
resuelve con 25 ni la bolsa 
de trabajo con el personal 
despedido a pesar de que el 
comité de empresa proponía 
que fuera de 10 años y la 
administración concursa! y la 
empresa ofrecían 5 años. Para

elegir a los 8 trabajadores que 
no han sido despedidos, el juez 
ha optado por librar del ERE a 
los 4 trabajadores afectados 
por el mismo con los sueldos 
más altos, y por el contrario, a 
los 4 que menos antigüedad en 
la empresa tenían, algo que 
refleja la poca lógica del auto 
judicial", ha manifestado el 
presidente del comité de 
empresa, José Damián 
García-Moreno.
Puertas Docavi está en 
proceso concursal y aunque 
mantiene la actividad en la 
fábrica las relaciones laborales 
son cada día más tensas. El 
comité ha denunciado que la 
dirección " trata peor que a 
perros a quienes tanto han 
dado por esta empresa".

TPV  all-in-one de 10,4” con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios
Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética h o s t e l e r ía

visor ae cuente c o m e r c io s  g e n é r ic o s

Impresora de tickets
Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-1 año de garantía in-situ del TPV

OPCIONES:
- Cajón portamonedas
- Escáner de código de barras
- 2a impresora de cocina

F G R  S i s t e m a s  I n f o r m á t i c o s  S » L  c / Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO ^  925 2416 25 - 23 19 46 Fax: 925 23 19 46
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> PLANES DE PENSIONES CCM

TienunP LA N  EXCLUSIVO
Ahora es el momento de contratar un plan en CCM, traspasar el Plan de otra Entidad o realizar aportaciones 

extraordinarias para conseguir además la mejor rentabilidad del DEPÓSITO TENGO UN PLAN.

■

DEPÓSITO TENGO UN PLAN
PLAZO 6 MESES

Depósilo con tipo de interés exclusivo para partícipes de Planes de Pensiones CCM (Plan de Pensiones de 
Renta Fija Mixta, Plan de Pensiones de Renta Variable Mixta) y Plan de Previsión Asegurado CCM.
Desde 1.500 hasta 100.000 euros, por un importe máximo del 100% de los derechos 
consolidados de tu Plan de Pensiones o saldos de tu Plan de Previsión Asegurado.
Debe suponer un incremento del saldo acreedor global en CCM con relación al 31 de mayo de 2009.
Para depósitos que no cumplan con los requisitos anteriores 3,24% T.A.E (3,21% nominal anual).

CCM

L - & j a

ww w.ccm .es ^

LIQUIDACIÓN DE INTERESES A  
VENCIMIENTO

OFERTA VIGENTE HASTA 15 OCTUBRE 09 
o hasta agotar edición de 
25 millones de euros
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noticiasagrici
EN CASTILLA-LA MANCHA

10*52 MILLONES €  PARA 
PLANES AGRÍCOLAS 
Y  GANADEROS
Durante la Conferencia Sectorial de 
Agricultura y Desarrollo Rural 
celebrada esta semana (6 de julio) y 
presidida por la ministra Elena 
Espinosa se han adjudicado a 
Castilla-La Mancha 10.522.000 euros 
para financiar programas agrícolas, 
ganaderos, agroalimentarios y de 
desarrollo rural. Estos últimos son los 
que cuentan con una mayor dotación 
presupuestaria: 9.201.274 euros, 
destinados a incentivar a los jóvenes 
que se incorporen a la actividad 
agraria así como al cese anticipado de 
los mayores, a la modernización de 
las explotaciones, diversificación de la 
economía rural e incorporación de 
medidas agroambientales, entre otros 
planes. A los programas ganaderos, 
tales como el control de los 
rendimientos lecheros, los programas 
de razas en peligro de extinción o 
fom ento del asociacionismo para la 
defensa sanitaria ganadera se han 
adjudicado 1.236.771 euros. A la 
industria agroalimentaria se han 
asignado 46.211 euros.

AUTORIZADOS 
LOS 98 PLANES DE 
EXPORTACIÓN DEVINO
Los 98 proyectos de promoción y 
comercialización del vino en 
terceros países (fuera de la Unión 
Europea) presentados por Castilla-La 
Mancha contarán con financiación 
pública. En concreto, en los dos 
próximos años estos planes 
recibirán 9 '4 m illones de euros del 
FEAGA. Las cooperativas de la 
región han presentado 41 planes de 
promoción en el exterior, tres más 
son iniciativa de las Denominaciones 
de Origen entre ellas la de La 
Mancha, uno es de Divinum Vitae y 
el resto lo han presentado bodegas.

PREMIOS
LOS MEJORES VINOS AIRÉN 

Y ACEITES DE OLIVA CORNICABRA
El vino 'Corcovo', de Bodegas J.A. Megías e Hijos, de Valdepeñas ha 

ganado el primer premio del concurso 'Joven Airón 2008' que organiza la 
consejería de Agricultura y Desarrollo Rural (entregados en Ciudad Real el 6 
de julio); 'Vega Coreóles', de Bodegas de la Hoz, de Socuéllamos, y 'Campo 
de Peñarroya', de la cooperativa Nuestra Señora de Peñarroya, de 
Argamasilla de Alba, han obtenido el segundo y tercer premio. El premio al 
mejor airón en la categoría de vino ecológico ha sido para 'Clearly Organic, 
de la cooperativa San Isidro, de Villanueva de Alcardete. En la categoría de 
airón ensamblado con otras variedades blancas, el galardón ha sido para 
'Tomillar', de la cooperativa Virgen de las Viñas, de Tomelloso. El premio en 
la categoría de espumoso ha recaído en 'Latúe', de la cooperativa San Isidro 
de Villanueva de Alcardete.

Por otra parte, la Fundación Consejo Regulador de la Denominación de 
Origen Aceite Montes de Toledo ha entregado (7 de julio en la sede toledana 
de Caja Rural) el premio 'Cornicabra 2009’ al mejor aceite elaborado con esta 
variedad, que ha sido el de la empresa de Mascaraque Explotaciones 
Agropecuarias La Moncloa S.A. Este aceite será empleado para el 
envasado de las muestras promocionales de la D.O. "M ontes de Toledo" 
durante el año 2009. Los dos accésit han sido para la cooperativa Tesoro de 
Guarrazar, de Guadamur y para IFAMA S.L., de Noez. El premio 'Maestro 
Molinero 2009' ha sido para el responsable de elaboración en Explotaciones 
Agropecuarias La Moncloa, S.A., Femando Villamuelas Villamuelas.

Los precios del aceite, el vino, la leche 
y otros 35 alimentos, a examen

E l Observatorio de Precios de los Alimentos, dependiente del ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, se ha comprometido a estudiar las 

cadenas de valor y el proceso de formación de precios de 35 alimentos y del 
vino, el aceite de oliva y la leche. Este Observatorio ya analiza semanalmente la 
evolución de los precios, pero con esta iniciativa -dada a conocer durante la 
Conferencia Sectorial de Agricultura- se da un paso más para satisfacer una de 
las principales demandas de los productores: controlar los precios y evitar los 
abusos que se producen desde el origen al destino.
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noticíaseconomía
P R A D O  L. G.

EN CINCO MESES SE HAN PRODUCIDO 17 HUELGAS EN CASTILLA-LA MANCHA

CASTILLA-LA MANCHA

EL INSTITUTO DE 
TURISMOY MINUBE 
ESTRECHAN LAZOS

El Instituto de Promoción Turística de 
Castilla-La Mancha (IPT) refuerza los 
lazos con los principales agentes en la 
promoción y comercialización del 
turismo y ha firmado un convenio con la 
web social de viajes minube.com 
El acuerdo, rubricado por la consejera 
de Cultura, Turismo y Artesanía, 
Soledad Herrero, y por el fundador de 
este portal de internet, Raúl Jiménez, 
contempla una inversión pública de 
80.000 euros y un compromiso de la 
empresa de promocionar de manera 
atractiva e innovadora la riqueza turística 
de la región. Se han planificado cuatro 
oleadas promocionales, que incluyen la 
difusión de videos temáticos sobre las 
rutas de naturaleza del Alto Tajo y la 
Serranía conquense, los Parques 
Arqueológicos de Carranque y Alarcos y 
la ruta de cine 'Amanece que no es 
poco', entre otras iniciativas.

TOLEDO: 59.113 DESEMPLEADOS

EL PARO DA UN RESPIRO

Junio ha traído, al fin, un respiro al 
mercado de trabajo de la provincia de 
Toledo, que ha visto reducir su cifra de 
desempleo de los 60.634 registrados en 
mayo a 59.113 (de los que 30.132 son 
mujeres y 28.981 hombres).
Todas las actividades de la economía 
han registrado un buen 
comportamiento, especialmente la 
industria, que con 10.920 parados 
contabiliza 597 menos que hace un 
mes. Construcción, servicios y 
agricultura también rebajan su tasa de 
paro, así como el colectivo sin empleo 
anterior.
También han sido todas las comarcas 
toledanas las que han aliviado su 
volumen de paro: Talavera de la Reina 
registra 16.269 desempleados; IIleseas,
11.984; Toledo, 9.930; Torrijos, 6.569; 
Villacañas, 4.459; Quintanar de la 
Orden, 3.538; Ocaña, 3.329 y Mora 
3.035. En Castilla-La Mancha el paro 
ha decendido hasta los 168.442 
afectados, frente a los 174.729 del mes 
anterior. La caída de junio ha sido la 
mayor de la última década en ese mes.

CON ELTIRÓN DE LOS SERVICIOS
LA CONTRATACIÓN 

COMIENZA A  ANIM ARSE
Durante el mes de junio se firmaron en 
la provincia de Toledo 14.283 contratos 
de trabajo, de los que 12.902 tienen 
carácter temporal (por obra o servicio o 
acogidos a la modalidad de eventual 
por circunstancias de la producción) y 
sólo 1.381 son indefinidos.
Los hombres han sido los principales 
beneficiarios, con 8.286 contrataciones 
(especialmente la franja comprendida 
entre los 25 y los 44 años de edad), 
mientras que a las mujeres se han 
destinado 5.997 contratos.
El sector de los servicios, con el tirón 
del turismo y la hostelería, es el que 
más contratación ha propiciado, con 
10.060; en la construcción se han 
generado 2.260 contratos; 1.261 en la 
industria y 702 en la agricultura.
En el cómputo regional se han 
registrado 52.757 contratos, de los que 
49.078 son temporales y 3.679 
indefinidos. La actividad de los servicios 
ha creado 33.684 contratos, de los que 
únicamente 1.093 son indefinidos. En 
la industria se han firmado 3.564.

PUBLICIDAD

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

Tu confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com
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EL PLAN DE LA VIVIENDA 2019-2012 TENDRÁ UNA FINANCIACIÓN DE 650 MILLONES DE EUROS

FINANZAS

CCM CIERRA 42 OFICINAS 
FUERA DE LA REGIÓN

El Comité de Dirección de Caja Castilla 
La Mancha ha aprobado esta semana 
cerrar 42 oficinas de la entidad 
financiera, todas ellas ubicadas fuera de 
la región (en Levante y Madrid, 
fundamentalmente). Se empieza así a 
poner en marcha el Plan 5R, que según 
ha explicado CCM en nota de prensa "la 
R de rentabilidad, con el objetivo de 
redimensionar de forma adecuada la red 
comercial". El comité de dirección ha 
decidido el cierra de las oficinas 
basándose en "la rentabilidad negativa 
presente y la difícil consecución de 
rentabilidad en un futuro próximo, así 
como en un completo estudio de costes, 
diferenciando entre oficinas en alquiler 
y aquellas cuyos locales son propiedad 
de la Caja, y otros gastos asociados". Los 
directivos de la Caja regional también 
han valorado que "la reubicación de la 
plantilla (90 empleados) no sea 
traumática y que haya más de una 
oficina de CCM en las localidades donde 
se produce el cierre". Las 42 sucursales 
estarán cerradas a partir de agosto. 
LABORAL
EL CONFLICTO ENTELETECH 
SE AGRAVA
La decisión de la empresa Teletech de 
Toledo de despedirá 168 trabajadores 
de una plantilla cercana a los 800 está 
tensando las relaciones no sólo entre la 
compañía y los trabajadores, sino 
también entre los sindicatos que les 
representan. Esta semana UGTha 
convocado una concentración a las 
puertas de la empresa, mientras que 
CC00 y C5IFpromovieron una 
manifestación que acabó frente a una 
tienda Vodafone, principal cliente de 
este cali center. UGT exige toda la 
responsabilidad a Teletech.

la s  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

entre galgos y podencos

C
on algo m ás de 18 de cada 100 españoles que quieren 
trabajar y  no pueden por no encontrar un em pleo (esta 
cifra duplica la media de paro en Europa y  en EEUU) es 
evidente que el desem pleo  es la m ayor preocupación 
ciudadana. A  grandes males, grandes rem edios y gran
des acuerdos, algo que no parece posible, al m enos cer

cano, en nuestro país, donde cada día se com plican y  distancian más 
las posturas entre  em presarios y  sindicatos y  entre gobierno y oposi
ción, con diversas variantes en las relaciones entre  estos actores. Ha 
sorprendido m ucho el giro dado por la patronal en la negociación al res
catar sus dem andas m ás radicales: abaratam iento del despido 
(indemnización m áxim a de 20 días por año trabajado) y  abaratam iento 
del em pleo (bajada de cinco puntos en las cotizaciones sociales), con
trol férreo del absentism o laboral y  un contra to  del siglo XXI al que 
algunos le restan, por la intención, un par de siglos. Parece ser la reac
ción de la patronal ante la tenacidad m ostrada tan to  por el Gobierno de 
Zapatero com o por UGT y CCOO de no tocar el m ercado laboral y bus
car las soluciones fuera de este  ám bito, al m enos en lo que a las con
diciones laborales se refiere.
Es curioso com probar com o las valoraciones que hacen de los datos 
del paro más recientes los sindicatos y las organizaciones em presa
riales coinciden p lenam ente, y  sin em bargo las recetas que proponen 
para para generar em pleo son opuestas. D ice la Confederación de 
Em presarios de Castilla-La M ancha (que celebrará su asamblea gene
ral el 21 de ju lio en Toledo) que "la  única manera de salir de la crisis 
económica es con medidas sólidas a m edio y largo plazo, destinadas 
a reformar estructuralmente el mercado laboral y dirigidas al sector pri
vado, que en estos m om entos es el único capaz de crear empleo esta
ble". Por el contrario, UGT regaña a los em presarios por desaprove
char las ayudas públicas para crear y  m antener em pleo; es un dato 
objetivo que una gran parte de los nuevos contra tos los están crean
do ayuntam ientos y, en general, el secto r público aprovechando estas 
subvenciones.
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EN TOLEDO CAPITAL HAN CAÍDO CERCA DE UN 12% EN EL ÚLTIMO AÑO

Los precios de la vivienda 
bajan del pedestal______
Los precios de la vivienda en Toledo viajan en una auténtica montaña rusa desde que 
comenzara el siglo XXI. La subida tuvo su punto álgido en el año 2002, con un incremento 
de los precios del 31% (en la capital), fue perdiendo intensidad, pero aún así en 2006 aún 
subieron un 15%. En 2007 llegó el frenazo y en el último año (desde mayo de 2008 a mayo 
de 2009) la caída registrada ronda el 12%. Las expectativas de que continúen en caída libre 
mantienen paradas las ventas.

La construcción de viviendas se ha 
frenado en seco (cayó un 56% en 
2008 en Castilla-La Mancha), el 

excedente de pisos sin vender crece y 
pese a que la demanda latente es 
importante las operaciones de compra
venta siguen detenidas. En este 
contexto se explica la caída de los 
precios, tanto de la vivienda nueva 
como la de segunda mano.

La Sociedad de Tasación asegura en 
su último Boletín de Mercado que en 
la ciudad de Toledo los precios de la 
vivienda nueva han descendido un

3’9% en los primeros seis meses de 
2009 y un 11’5% en los últimos doce 
meses (datos a 30 de junio). Así, el 
precio medio del metro cuadrado es de 
1.760 euros el metro cuadrado, con lo 
que una casa de 90 m2 tendría un 
precio medio de 158.000 euros.
Según esta empresa de tasación de 
ámbito nacional, los precios más caros 
en Toledo se concentran en el Casco 
Histórico, con cotizaciones de hasta 
3.938 euros el metro cuadrado. Los 
más económicos siguen estando en los 
barrios de Santa Bárbara y Santa

Los precios de ia  vivienda en Toledo 
experimentan una caída real, pero aún 
están lejos de io que puede pagar ia  
demanda actual. Femó de archivo .

María de Benquerencia. Sin embargo, 
a la hora de buscar un piso de tamaño 
medio y dentro del área urbana es 
difícil encontrarlo por menos de 
160.000 euros.
Según un estudio del portal 
inmobiliario idealista.com, el 90’8% 
de las viviendas a la venta en Toledo 
no se ajustan a la demanda real, ni en 
precio ni en tamaño. “Quienes están 
buscando comprar una vivienda en 
Toledo prefieren un piso de más de 94 m2 
y un precio máximo de 245.400 euros; 
en la actualidad sólo 40 de los 435 pisos 
que componen la base de datos de 
vivienda en venta de la ciudad cumplen 
estos requisitos”.
Tampoco la oferta de alquiler se 
adapta a la demanda, según el estudio 
de este portal inmobiliario, que 
asegura que “el inmueble más 
demandado para alquilar es el de un piso 
de un mínimo de 77 m2, con dos 
dormitorios y una renta mensual media

5
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En e l centro, e l consejero de Vivienda, 
Julián Sánchez Pingarrón, junto a 
promotores y  constructores de la  
región.

no superior a 647 euros. De ¡as 171 
viviendas que se alquilan a través de 
idealista.como sólo 26 encajan en esta 
descripción”.

Las estadísticas oficiales del 
ministerio de la Vivienda también 
confirman el descenso de los precios 
de la vivienda de renta libre, la que ha 
dominado el mercado en la última 
década. Según éstas, en el último año 
los precios en Castilla-La Mancha 
han bajado un 2’5%.

Pese a la caída de las cotizaciones 
(que mantiene retenida la decisión de 
la compra), los precios más moderados 
llegarán de la mano de la vivienda 
protegida y la vivienda de promoción 
pública-privada. Esta última figura 
diseñada en Castilla-La Mancha fija 
unos precios que oscilan entre los 
81.182 y los 131.419 euros, y ya está 
autorizada la construcción de las 
1.081 primeras VIPP (228 en la 
provincia de Toledo y 72 en la 
capital).

“Ahora es el comprador el que marida 
en el mercado, nos comenta Jesús 
Laguna, responsable de Look &  Find. 
Los precios se están negociando a la baja, 
pero al menos comenzamos a ver ya 
cierto movimiento". □

INVIERTE 215 MILLONES DE EUROSY GENERA 5.800 EMPLEOS

El año intenso de la Empresa 
Pública de Suelo y Vivienda
Desde que se constituyó formalmente 

el 19 de mayo de 2008 hasta hoy, la 
Empresa Pública del Suelo y Vivienda de 
Castilla-La Mancha "ha realizado un 
trabajo eficaz e intenso", en palabras del 
consejero de Ordenación del Territorio y 
Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, que 
avala esta valoración con datos: en un año 
esta empresa pública -creada al amparo 
del Pacto por la Vivienda en Castilla-La 
Mancha- está inviniendo 215 millones de 
euros, genera 5.800 puestos de trabajo, 
promueve 8'5 millones de metros 
cuadrados de suelo Industrial y moviliza 
más de 1'1 millones de metros cuadrados 
de suelo residencial para la promoción y 
construcción de 3.600 viviendas de 
protección oficial (ya hay en construcción 
101 de estas viviendas protegidas).
Dos son las prioridades de esta empresa 
pública -conocida como ERES-, que 
preside el propio consejero, Sánchez 
Pingarrón, y dirige Elena Gil: impulsar la 
creación de polígonos Industriales y 
facilitar el acceso de los ciudadanos a una 
vivienda a precios asequible, con la 
construcción de v.p.o 
En su primer año de actividad, la empresa 
pública desarrolla los polígonos Industriales

de Pulgar, la ampliación del polígono 
industrial de Toledo y el parque logístico y 
aeronáutico de Albacete. En colaboración 
con los ayuntamientos desarrolla 21 
polígonos industriales, entre ellos el de 
Oropesa, Villacañas y Ajofrín, en la 
provincia de Toledo.
En materia de vivienda, impulsa el Barrio 
Avanzado de Toledo, diseñado por el 
arquitecto Jean Nouvel y en el que se 
levantarán 2.000 viviendas protegidas. Se 
prevé que las obras de urbanización se 
inicien en 2010.
Además de promover suelo residencial, 
edifica directamente en estos momentos 
promociones de viviendas en Albacete 
(60), Ciudad Real (41) y Toledo (48).
Desde esta empresa pública de suelo y 
vivienda se está cumpliendo con el 
compromiso del Gobierno de Castilla-La 
Mancha de utilizar en sus obras materiales 
producidos en la región (tejas y ladrillos, 
elementos auxiliares de la construcción, 
como puertas, etc.), hasta el punto de 
que, como ha reconocido Julián Sánchez 
Pingarrón, "en ocasiones nos hemos 
tenido que poner muy duros con las 
empresas adjudicatarias para que utilicen 
los materiales de Castilla-La Mancha".

as del 90% de 
la oferta de 
vivienda de 

Toledo no se ajusta a 
la demanda, ni en 
precio ni en tamaño
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LA CÁMARA DE COMERCIO ENTREGA LOS PREMIOS A LAS EMPRESAS MÁS DESTACADAS

Inyección de confianza
La sombra de la crisis económica planeó durante la ceremonia de entrega de premios 
empresariales de la Cámara de Comercio de Toledo. Sin mucho que celebrar, al 
menos este acto -que contó con la presencia del presidente de Castilla-La Mancha- 
sirvió para insuflar ánimo y confianza a uno de los pilares básicos de la economía.

__
Los diez empresarios premiados en 2009por ia Cámara de Comercio de Toledo posan con sus galardones junto a i presidente 
de Castilla-La Mancha, José María Barreda, e i alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, y  e l presidente de la Cámara toledana, 
Fernando Jerez. Fo to s  del R eportaje: Barrí.

E stos premios (un diploma y una 
escultura de Julio Martín de 
Vidales) ni se compran ni se 

venden”, decía a los diez protagonis
tas de la XXII edición de ‘Premios 
Cámara de Comercio de Toledo’ el 
presidente de esta institución, 
Fernando Jerez; “y por eso se disfrutan 
más”, le contestaba el empresario 
Luis Mariano Serrano en nombre de 
los diez galardonados. Todos coinci

dían en que el valor de estos premios 
y de actos como el celebrado el 7 de 
julio en Toledo es el reconocimiento 
social que representan y la inyección 
de moral y de confianza que se da en 
unos momentos tan difíciles, “de 
zozobra y tormenta", como calificaba 
el propio presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, quien 
participó en la entrega de premios 
junto al presidente cameral y el alcal

de de Toledo, Emiliano García-Page.
Entre las diez empresas destacadas 

este año no hay ninguna multinacio
nal, ninguna industria del ramo de la 
construcción o auxiliares de este sector 
y sí hay varias empresas tradicionales 
de carácter familiar y, en su conjunto, 
representan la diversificación sectorial 
de la economía toledana: turismo, alta 
tecnología, hostelería, agroalimenta- 
ción y comercio.
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JEREZ INVITÓ A DESTERRAR EL DESÁNIMO, EL DERROTISMO Y LA DESUNIÓN

E l alcalde de Talavera, José Francisco Rivas, junto a los dos 
empresarios ta/averanos galardonados: M atías Moro (hijo del 
premiado) y  José Godoy. En la Imagen de la derecha, la consejera de 
Turismo, Cultura y  Artesanía, Soledad Herrero, (Premio Especial), junto 
a l director general del Grupo CCM, Atcorta. Abajo, e l presidente 
Barreda y  Jerez con Juan Manuel Caruncho (Premio Innovación).

Con intención, la Cámara ha otor- 
gado dos premios en la categoría de 
turismo y otros dos en la de exporta
ción. Los primeros han sido para el 
Instituto de Promoción del Turismo de 
Castilla-La Mancha (IPT), recogido 
por la consejera de Cultura, Turismo y 
Artesanía, Soledad Herrero, presiden
ta a la vez de este organismo público 
que en el breve tiempo de existencia 
ha desplegado una importante y efi
ciente actividad en promoción turísti

ca, y para Divinum Vitae, la asocia
ción de enológico que agrupa a 28 
bodegas de Castilla-La Mancha.
Por su labor exportadora han sido des
tacadas las finnas Calzados Yelos S.L., 
de Portillo -premio que recogió Pedro 
Pérez Arochena- y Elme Tools (cerra
jería avanzada), galardón que fue 
entregado al director de compras de la 
compañía, José Antonio Carrión.
El premio a la calidad fue entregado a 
Laboratorios Oliva Cleanbird, con

I presidente 
Barreda citó al 
poeta Mario

Benedetti para recordar 
a los empresarios que 
siempre contarán con 
él y con su gobierno, al 
tiempo que volvía a 
hacer un llamamiento a 
la unidad de acción

fábrica en Quintanar de la Orden, 
recogido por el presidente de la firma, 
Sebastián Oliva. El alcalde de esta 
localidad, Javier Ubeda, quiso acom
pañarle en esta celebración.
Dos empresas de Talavera de la Reina 
han sido premiadas: Godoy Droju 
S.A., un comercio con más de cuaren
ta años de actividad (José Godoy lo 
recogió) y Matías Moro Carrión, fun
dador de Harinera Talaverana y pre
mio ‘Laura Heredero’; en su nombre
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Arriba, a la izquierda, e i presidente de ia  Diputación de Toledo, José Manuel Tofiño, y  e i alcalde García-Page intercambian 
opiniones con e i director general dei Grupo CCM, anfitrión de ia  velada. A la  derecha, los empresarios Jorge Caballero y  Pedro 
Gómez (premio Iniciativa Emprendedora) saludan a l presidente Barreda. Abajo, la  vicepresidenta del Gobierno regional, M- 
Luisa Araújo, junto a l delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Máximo Díaz-Cano, y  los directivos de CCM. A la  deha., 
Jerez con e l presidente de Divinum Vitae (Premio Turismo), Migue! Ángel Castibianque.

recibió el galardón su hijo. 
Construcciones T  écnicas de
Radioterapia (CT-RAD) fue premiada 
en la categoría de Innovación, mieiv 
tras que Fundición Serrano, con sede 
en Val de Santo Domingo, recibió el 
premio Industria, recogido por su fun
dador, Luis Mariano Serrano. Fue él 
quien habló brevemente en nombre 
de los premiados para mencionar a los 
trabajadores (les llamó compañeros) y

a las familias, así como para compro
meterse a “no defraudar y seguir luchan
do” para levantar la economía.
No están solos, así al menos se lo hizo 
ver el presidente Barreda, que citó al 
poeta Mario Benedetti para recordar
les que siempre contarán con él y con 
su Gobierno, aunque matizó que “la 
sociedad tiene que diseñar su propio futu
ro, de manera colectiva", para tener más 
posibilidad de éxito.

Por su parte, Femando Jerez habló de 
la necesidad de cambiar de mentali
dad, fomentar el espíritu emprendedor 
y abordar los retos que se presentan sin 
desaliento, sin derrotismo y sin desu
nión. García-Page contribuyó a levan
tar el ánimo de la familia empresarial 
poniendo de relieve sus valores: esfuer
zo, constancia y riesgo calculado. Su 
receta anticrisis: estabilidad política e 
institucional y esfuerzo conjunto. □
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Precio in fe rio r a l actualmente vigente
Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda *

'€  de entrada 
0€ hasta llaves

¿ y  J u a y  ¿ i?
Dispondrás de hasta 18 meses tras la 

entrega para pagar lo que ahora no puedes

Te inform am os en 914473339
www.tuvivientiaprotegida.com
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EL CENTRO COMERCIAL LUZ DEL TAJO SE RESIENTE DE LA CAÍDA DEL CONSUMO

La ‘joya' comercial 
de Toledo pierde brillo

El centro comercial Luz del Tajo pierde brillo. La caída de las ventas, como consecuencia de 
la crisis económica, sumada a los elevados gastos de alquiler y mantenimiento están 
provocando el cierre de comercios y restaurantes. Los empresarios locales critican las 
condiciones leoninas de la gestora del centro -Sonae Sierra- y su inflexibilidad para negociar 
en estos momentos delicados; incluso han pedido la intermediación de la patronal toledana, 
Fedeto.

Algunos establecimientos comerciales no han podido soportar los gastos que 
conlleva su presencia en e l centro comercial Luz del Tajo y  han cerrado. La 
gerencia asegura que la afluencia de público apenas ha decrecido.

Uno de los principales ‘daños 
colaterales’ de la crisis

financiera y económica está
siendo la caída del consumo, que en el 
caso del comercio de Castilla-La
Mancha se traduce en un descenso de 
las ventas del 9’9% en lo que va de año 
y del 10’1% con respecto a 2008 
(datos del INE a 31 de mayo).

Menos ventas, menos ingresos pero 
los mismos gastos (o superiores)
forman la combinación fatal que está

impactando en la hasta hace poco 
buena marcha del centro comercial 
Luz del Tajo, en Toledo, que afronta su 
peor época desde su apertura, en 
septiembre de 2004- En los últimos 
meses han ido cerrando sus puertas 
varios establecimientos de hostelería 
-como la cervecería Enebro, el 
restaurante Cuchara de Palo, varias 
franquicias de cafeterías, etc.-; de 
moda, menaje, decoración, etc.

¿No les resulta rentable, en el nuevo

contexto, su presencia en este espacio 
comercial? La respuesta nos la da el 
gerente de Luz del Tajo, Ramón 
Merino: “Son los propios
establecimientos quienes conocen la 
realidad de su situación y la rentabilidad 
que esperaban obtener. Un centro 
comercial con 129 locales es un espacio 
dinámico obligado a adaptarse a la 
demanda de nuestro público. Estamos 
trabajando para mejorar la eficiencia así 
como en el recorte de gastos. Por ejemplo,
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EL RESTAURANTE ENEBRO HA GANADO UN PLEITO AL CENTRO COMERCIAL

< Sfera

Y
m

Y y

i
r g ¡

flÉL

Dos imágenes de ia  actividad en e i centro comercial Luz dei Tajo, con capacidad 
para 129 locales comerciales, fotos : barrí

os comerciantes 
se quejan de las 
condiciones 

leoninas’ que les 
marca el centro 
comercial y la 
inflexibilídad que 
muestran para 
negociar

hemos reducido ¡os gastos comunes de 
cara a ayudar a nuestros arrendatarios 
con ¡os retos que Ies acechan. Nuestro 
objetivo es tener una relación a largo 
plazo con nuestros comerciantes 
apoyarles con todas sus actuaciones 
comerciales que ayuden a incentivar la 
venta, consumo y el crecimiento 
económico de cada uno de ellos".

S lN  EMBARGOi los empresarios tole
danos que tienen o tuvieron su nego
cio en este centro comercial se quejan 
de “las condiciones abusivas de ios con
tratos que tuvimos que firmar” y de “la 
inflexibilidad de los responsables del cen
tro para negociar en estos tiempos de cri
sis”. Así relata su experiencia Javier, 
uno de los responsables del Enebro: 
“Hicimos un contrato de alquiler por seis 
años (renovables otros cuatro de mutuo 
acuerdo), pero a los cuatro años nos 
subían las cuotas -pagábamos unos 
9.000 euros al mes de alquiler-, intenta
mos negociar descuentos y fue imposible. 
Además, no te permitían ninguna flexibi
lidad de horarios, con el encarecimiento 
de personal que eso tenía, y te imponían 
otras condiciones leoninas”.
La relación entre este establecimiento 
y el centro comercial acabó en los 
tribunales, “pero hemos ganado

nosotros, dice este empresario. 
Pretendían cobramos un año más de 
alquiler”.

Los comerciantes también se quejan 
de que además del alquiler por el local, 
el centro comercial Luz del Tajo 
(propiedad de la sociedad Sierra Fund) 
les cobra un canon en función de las 
ventas, que estima previamente la 
dirección del centro. Esto sumado a los 
costes del mantenimiento de las zonas 
comunes ha encarecido los gastos fijos 
de los establecimientos, que se 
enfrentan al mismo tiempo a la bajada 
considerable de las ventas. Ante los 
conflictos surgidos entre los 
empresarios toledanos y la propietaria

de Luz del Tajo (gestiona el centro la 
empresa portuguesa Sonae Sierra), los 
locales han pedido la intermediación 
de la Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto), aunque hasta el momento 
ésta no se ha producido.

“Debo decir que el descenso de la 
afluencia de público ha sido mínimo y hoy 
por hoy Luz del Tajo sigue siendo el centro 
de referencia de Toledo y sus alrededores", 
defiende el gerente, Ramón Merino.

Lo cierto es que si se han producido 
diversos cierres de establecimientos, 
otros han abierto sus puertas en pleno 
periodo de crisis, curiosamente firmas 
relacionadas con el lujo y la gama alta 
de consumo. □
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R ED ESCU BR E L A  H O SPED ERIA
“E L  CO N VEN TO  D E  L IL L O ”

Adora con nuevo dorario (Ce ayertura 
y carta (Ce verano.

Prueba todos (os días, desde (as 0 9 :0 0  h e(desayuno 
esyecia(“E ( Convento” en nuestro y  atio interior o en (a 
nueva terraza de verano.

Disjruta de (a cocina de autor de ¡ose'Antonio López en e( 
Restaurante “E(Convento”.

Y  como siempre, descansa en cualquiera de
sus 8 habitaciones. Edye entre sus distintos ambientes y
disfruta de (a mejor atención.

Redescubre con nosotros (os encantos de La Hosyedería E (  
Convento de Li((o, un convento de(S. XVII totabnente 
restaurado con un ambiente muy esyeciaben e( corazón 
de La Mancha.

HOSPEDERÍA EL CONVENTO
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medoambierte

COMO PARQUE NATURAL

LAS A G U N A S  DE RUDERA 
CELEBRAN SU 30 ANIVERSARIO 
EN MEDIO DE U N A  GRAVE CRISIS
El 13 de julio las Lagunas de 
Ruldera cumplirán 30 años 
como Parque Natural, un 
aniversario marcado por la 
crisis que vive este espacio 
natural de Castilla-La Mancha. 
Tres de sus dieciséis lagunas 
están cerradas al uso público 
(Santos Morcillo, Batana y 
Colgada), tras haberse 
detectado grietas en el vaso 
laguna y en los travertinos 
que podrían provocar 
derrumbes y poner en peligro 
a las personas. La medida de 
seguridad ha desatado la 
polémica, por la oposición de 
ayuntamientos y empresarios 
de la zona. Ecologistas en 
Acción considera que "los 
últimos acontecimientos 
acaecidos en las Lagunas de 
Ruidera han puesto de 
manifiesto, no solo la 
fragilidad del modelo de 
aprovechamiento económico

del Parque Natural, sino, 
sobre todo, el rechazo que la 
figura de protección de este 
espacio natural provoca en 
buena parte de la población 
que en él habita; un rechazo 
alimentado por posturas poco 
dialogantes y desencuentros 
históricos, así como por la 
casi total ausencia de una 
labor didáctica por parte de la 
Administración que explique, 
más que con palabras, con 
hechos, que el parque, lejos 
de ser un obstáculo para sus 
moradores, constituye una 
oportunidad única para el 
desarrollo económico de la 
zona". La organización 
ecologista pide que se dé un 
giro a la gestión del Parque y 
se adopten medidas reales 
que den prioridad a la 
conservación y restauración 
de los valores naturales de las 
Lagunas de Ruldera. ■

C onvento 2 5  - 4 5 8 7 0  L i((o  (To(edo)
T c íf,925170557 r u r a | k a

www.nosyedcnaelconvento.es cada hotel una experiencia

AYUDAS DE ENTRE 200 Y 300 EUROS 
P A N  RENOVE PARA A S  CALDERAS
La Consejería de Industria, 
Energía y Medio Ambiente 
pone en marcha el Plan 
Renove de Calderas Castilla- 
La Mancha 2009, enmarcado 
en el Plan de Acción de la 
Estrategia de Ahorro y 
Eficiencia Energética 2008- 
2012. Con una inversión 
superior a los 300.000 euros, 
se subvencionará la 
sustitución de calderas viejas 
(siete años mínimo de 
antigüedad) por otras nuevas 
inscritas en Base de Datos de 
Calderas Eficientes del

Instituto para la Diversificación 
y Ahorro de la Energía (IDEA), 
que puede consultarse en la 
página web www.idae.es. Las 
ayudas oscilarán entre los 200 
y los 300 euros, dependiendo 
del tipo de caldera escogida. 
La Orden de ayudas 
(publicada el 6 de julio en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha) recoge un plazo de 
diez días para que las 
empresas distribuidoras de 
gas o gasóleo o asociaciones 
del sector Interesadas puedan 
participar. ■
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C E R A M I C A  grupo BARBERO

i Tu nueva exposición
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica 
^ 0  Porcelánicos 
^ 0  Sanitarios  

Tarimas

M uebles de Baño 
;^0 Griferías y  Accesorios 
^ 0  Hidromasaje

M ateriales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICIÓN: I  Q
is!l Av. Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera I M"*"»

BARBERO ' SONSECA (Toledo)

925 395 510 Fax: 925 395 515 wwvr.pedrobarbero.com
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cooperación
M P D L -A B O G A D O S

Colaboración
N ICAR AG UA

Resultados
C om o el C entro  nacional de re ferencia  para la A tenc ión  de d rogode- 

pend ien tes  de M anagua que se ha inaugurado hace unos días. El 
G obierno de Castilla la M ancha ha aportado 500.000 euros para la con- 
trucc ión  y puesta en m archa de es te  centro , donde tam b ién  se o frecerá  
fo rm ac ión  a p ro fes iona les que trabajan en es te  ám bito .

Fernando Lamata, el conse jero  de Salud y B ienestar Social, acud ió  a 
la inauguración y aprovechó, tam b ién , para v is ita r una clínica docen te  en 
Ciudad Sandino, cerca de la capita l n icaragüense, en cuya cons trucc ión  la 
Junta tam b ién  inv irtió  375.000  euros. A llí a tiende a m iles  de personas del 
en torno.

Son Jesús Fuentes, presidente 
de M ovim iento por la Paz en Castilla 
la Mancha, y José Sánchez 
Recuero, decano del Colegio de 
Abogados de Toledo. El viernes 3 fir
maron un acuerdo de colaboración 
entre las dos organizaciones por el 
que los segundos ofrecerán asesora- 
m iento y asistencia jurídica sobre 
extranjería, cuestiones de género y 
conflictividad laboral, tam bién en los 
procedim ientos judiciales que se pro
muevan desde la ONG en estos 
ámbitos. M PDL tiene com o principal 
objetivo la inclusión de los colectivos 
más vulnerables. En Toledo tienen 
2.130 usuarios, han realizado 1.080 
intervenciones y  han tram itado 35 
expedientes de extranjería. Para 
conocer m ejor a la ONG o establecer 
contacto con ellos se puede consul
tar su web: www.mpdl.org

DIRECCIONES
COORDINADORA DE ONGD DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 
DE COOPERACIÓN:

web: fcm c.es/tfn : 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

FUNDACIÓN CASTELLANO MANCHEGA DE COOPERACIÓN

Los 26 proyectos del 2009
La Fundación Castellano Manchega de Cooperación ha decidido ya a que 

proyectos de cooperación al desarrollo dedicará su presupuesto del 2009: 
1.900.000 euros. Son 5 proyectos de salud y nutrición, 4 para prom over la eco
nomía social y  solidaria y el resto son iniciativas para garantizar el acceso al agua 
potable, de saneam iento, 
de vivienda, de protección 
de menores, de poblacio
nes indígenas y mujeres, 
educativos o de apoyo a la 
sociedad civil. En Bolivia 
van a desarrollarse 7 de los 
26 proyectos aprobados, 4 
en Perú y 3 en El Salvador.
El resto se pondrán en mar
cha en Burkina Faso , M alí,
S enegal, Ecuador ,
Honduras, G uatemala, República Dominicana y N icaragua. L o s  proyectos van 
a ser desarrollados por ONGs que tienen presencia en Castilla la Mancha. El 
dinero de la Fundación proviene de ayuntam ientos, diputaciones, asociaciones, 
empresas, entidades financieras y particulares que prefieren sumar a esta caja 
sus presupuestos de cooperación para facilitar la financiación y puesta en mar
cha de proyectos más ambiciosos.

La adjudicación de proyectos de este año fue  presentada el martes 7 por la 
directora general de Acción Social y Cooperación, Esther Padilla, el director eje
cutivo de la Fundación, Tomás Mañas, el vicepresidente de la Coordinadora 
regional de ONGD, Alejandro Martínez y el je fe de gestión de la Obra Social 
de CCM, Enrique Jiménez (en la foto).

Durante ese acto dieron a conocer, tam bién, los nombres de los nuevos 
patronos de la Fundación: el expresidente del Congreso, Manuel Marín, el ex
m inistro de Justicia y juez del Supremo, Fernando Ledesma, el exrector de la 
UCLM y  director del instituto de Derecho Penal Europeo e Internacional, Luis 
Arroyo, los deportistas Julio Rey y Sonia Reyes (campeones de maratón y 
taekwondo) y la Fundación Toledo.
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toledonoticias

DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA C IU D A D

Una Mesa por el Tajo intentará recuperarlo socialmente

El viejo sueño de muchos toledanos 
de recuperar socialmente y medio

ambientalmente su río, tuvo su plas- 
mación política durante el debate 
sobre el estado de la ciudad con la 
aprobación de la propuesta del grupo 
socialista de crear una Mesa Local por 
el Tajo en la que participen los partidos 
políticos; pero también los sectores 
sociales y los vecinos y donde se plan
teen iniciativas de actuación sobre el 
fom ento de los usos recreativos de la 
ribera, el control de la calidad del agua, 
la regeneración del soto fluvial, la res
tauración de zonas extractivas y el 
fom ento de nuevas prácticas ambien
tales, entre otras.
En el Debate, que tuvo sus momentos 
tensos, especialmente a la hora de 
hablar del empleo y de la crisis, se pre
sentaron un total de 200 propuestas de 
las que 110 fueron aprobadas por una
nimidad. Entre ellas, la de un programa 
permanente de análisis de las necesi
dades familiares e individuales

permita responder rápidamente para 
cubrir necesidades que se conside
ren básicas.
El Pleno acordó avanzar en la peato- 
nalizaclón del Casco Histórico, que 
conllevaría el inicio del acceso pea
tonal desde Safont, el intercambla- 
dor de transporte público en esa 
zona y ampliar la peatonalización a 
varias calles del centro histórico.
Se elaborará un Plan de Ahorro 
Energético que incluirá medidas para 
favorecer la implantación de energías 
renovables a través de una ordenanza 
reguladora para la captación solar para 
usos térmicos. También se hará una 
apuesta por las Nuevas Tecnologías 
como fuente de servicios y herramien
ta de comunicación y cercanía entre 
los ciudadanos y el ayuntamiento.
La elaboración de un Plan Director de 
Instalaciones Deportivas y la promo
ción del deporte en la calle, como alter
nativa al competitivo, y en las escuelas

En el terreno cultural se impulsará en 
el seno de la Comisión del IV 
Centenario de la muerte del Greco el 
programa "el Greco y los estudiantes" 
y se colaborará con el Ayuntamiento de 
Santiago de Compostela para realizar 
intercambios, en las fiestas mayores 
de ambas ciudades, el conocimiento 
de proyectos y actividades en torno a 
las conmem oraciones del Xacobeo 
2010 y el IV Centenario de la muerte 
del Greco. Una iniciativa que se pre
tende extender en los próximos años 

que también fue aprobado. con crtras ciudades de España.

AZUCAICA
SÁNCHEZ GARRIDO, PREGONERO
A u n q u e  el p regón , a cargo del ex 
a lcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez G arrido, tend rá  lugar el 
p ró x im o  día 12, el barrio  to le d a n o  
de Azucaica in ic ió  el ju e ve s  9 de 
ju lio  la "XXX II Sem ana C ultura l y 
de F iestas 2 0 0 9 " . E xpos ic iones 
de p in tu ra , artesanía, an tigüeda 
des, fo tog ra fía  y  m anua lidades de 
varios au to res  locales; la actua
c ión el día 13 del g rupo  de coros 
y  danzas, "S e m illa  del A r te " ,  de 
la Puebla de M on ta lbán , un con
c ie rto  de  m úsica  clásica el día 14 
a cargo de la Banda M un ic ipa l, 
co m p e tic io n e s  depo rtivas , espec
tácu los  in fan tiles  y  ve rbenas, ade
m ás de la o frenda  flo ra l a la 
V irgen el día 19, co m p o n e n  el 
p rogram a de fie s ta s  de Azucaica 
para e s te  año.

SOCIEDAD

Cañizares ficha para Roma a Juan Miguel Ferrer
Juan Miguel Ferrer Grenesche, sacerdote de la diócesis deToledo, ha declarado 
sentir "una gran alegría y una profunda paz" por su nombramiento como subse
cretario de la Congregación para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos. 
El sacerdote ha dado las gracias al Papa Benedicto XV I "por el gesto de paternal 
solicitud y confianza que ha tenido conmigo". Hay que señalar que el propio Papa 
presidió cuando era cardenal la citada Congregación a la que también pertenecía 
el obispo Cañizares y donde se fraguó la estrecha relación entre estos últimos que 
llevó a Cañizares al gobierno del Vaticano. La Congregación para el Culto Divino es 
la sucesora del Santo Oficio y uno de los pilares de la deriva hacia posiciones ultra-

conservadoras de la Iglesia de Roma. En el 
nombramiento de Ferrer ha intervenido acti
vamente el obispo Cañizares, con quien 
seguirá trabajando en Roma. Cañizares ha 
sido noticia destacada en los últimos días 
por venir expresamente de Roma a oficiar la 
boda de una hija del promotor inmobiliario, 
Francisco Hernando, más conocido como 
"E l Pocero" y en la que estuvo presente 
como Invitado, entre otros, el ex minis
tro del PP, Eduardo Zaplana. wm
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Entidades Gestoras: CNPVida de Seguros y Reaseguros, S.A.. Rural Pensiones, S.A., E.G.F.P. - Entidades Promotoras: Caja Rural de Toledo, Rural Vida. Entidades Depositarlas: BNP Parlbas Securlty Services, Banco Cooperativo Español.
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EL CUARTEL DE ESTA POBLACIÓN ATIENDE A TRES M UNICIPIO S DE LA JARA

Alcaudete pide más 
guardias civiles
Alcaudete de la Jara es una población de la comarca de Talavera que no cuenta con Policía 
Local, sino con un vigilante municipal que no puede hacer las veces de este cuerpo. Esto 
ha hecho que desde el Ayuntamiento se demande una mayor presencia de agentes de la 
Guardia Civil ante el número de delitos que se cometen. El cuartel de la localidad contaba 
antes con cinco miembros del instituto armado, pero ahora sólo dispone de tres.

Javier Corrochano prefiere contestar de manera directa al alcalde de Alcaudete de la Jara.

El Ayuntamiento de Alcaudete 
de la Jara ha remitido una carta 
a Luis Francisco Rodríguez, 

teniente coronel jefe de la 
Comandancia de la Guardia Civil en 
Toledo, además de a Máximo Díaz- 
Cano, delegado del Gobierno en 
Castilla- La Mancha, y a Javier 
Corrochano, subdelegado del 
Gobierno en Toledo, en la que los

solicita que tomen las medidas opor
tunas para ampliar el número de 
agentes de la Guardia Civil en el 
cuartel de esta población de la 
comarca de La Jara, así como que 
realicen las gestiones oportunas para 
que se reduzcan el número de actos 
delictivos en esta localidad.

Antonio Gutiérrez, teniente de 
alcalde, sostiene que “los tres agentes

de la Benemérita con los que actual- 
mente cuenta la casa cuartel no pueden 
con el trabajo que tienen en la actuali
dad. Antes había cinco guardias civiles 
y ahora sólo contamos con tres, pues 
uno está de baja por enfermedad y otro 
cambió de destino. Hemos pedido que 
se incorpore un sargento y un cabo más 
porque así no lo reclama el pueblo ante 
el aumento de delitos que se están pro
duciendo”.

Gutiérrez subraya que el destaca
mento de Alcaudete presta servicios 
a tres pueblos y “el cuartel pasa mucho 
tiempo cerrado y la gente no puede efec
tuar sus denuncias cuando lo necesita”. 
El edil popular se queja porque 
“Belvís, que es un municipio más 
pequeño que el nuestro, dispone de 
ocho o diez agentes y no se producen los 
mismo delito que aquí; pues se han tra
mitado doscientos expedientes de 
denuncia y se han efectuado 35 deten
ciones" .

Por su parte, Javier Corrochano, 
precisa que “prefiero contestar de 
manera directa al alcalde José Antonio 
Farelo porque con la seguridad no se 
juega” y deja claro que “los agentes 
están realizando un gran trabajo".
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Z O N A  CENTRO  
PIDE MÁS 
VIGILANCIA
La asociación Zona Centro Abierta 
ha anunciado que reclamará al 
Ayuntam iento vigilancia permanente 
en el eje de Trinidad para evitar 
robos en los establecim ientos. La 
junta directiva de esta entidad tiene 
previsto enviar una carta al equipo 
municipal de gobierno para que se 
extremen las medidas de seguridad 
en horario nocturno y los fines de 
semana. Además, instará al 
consistorio a que la prohibición del 
tráfico se mantenga también fuera 
del horario comercial. Esta decisión 
la ha tomado la junta directiva de 
Zona Centro Abierta tras el robo que 
se com etió en una tienda de ropa de 
la zona. Un suceso que hace 
sospechar que se produjo por la 
noche, cuando los pivotes de la 
entrada y salida de la calle Trinidad 
permanecen bajados. Además, la 
asociación también solicitará al 
gobierno local que se regule la 
peatonalización porque ahora no 
existe un horario determ inado y por 
las mañanas "todo el mundo puede 
aparcar sin problemas, lo que 
dificulta el trabajo de mercancías", 
como dicen desde Zona Centro.

A  TRAVÉS DE C A M A C H O Y  LAGO

ÍÜ  asegura que el PSÓE y el PP 
quisieron abortar la manifestación

El coordinador local de Izquierda 
Unida, José María Domínguez,

ha recordado que en una 
asamblea de la Plataforma en Defensa 
de los ríos Tajo y Alberche el senador 
socialista y secretario general de la 
Agrupación de Talavera, José Miguel 
Camacho, "intentó por todos los 
medios evitar la convocatoria de la 
manifestación con el peregrino 
argumento de esperar a la redacción 
definitiva del Plan de Cuenca, siendo respaldado por Gonzalo Lago, 
presidente local del PP y portavoz de este grupo en el consistorio talaverano" 
y asegura que hay que "permanecer unidos y actuar con inteligencia, para 
evitar que los gañanes mayores del reino y su corte de bufones transformen 
esta fresca marea ciudadana en rebaño y el gesto de rebeldía, en docilidad". 
Denuncia efectuada por Domínguez a través de un comunicado.

TRAS LA DIMISIÓN DEL LÍDER POPULAR

Perantón sustituye a Lago en el 
consejo de la em presa m unicipal

El concejal socialista, Miguel Perantón, ya ocupa el puesto dejado por 
Gonzalo Lago en el consejo de administración de la Empresa de Gestión 

de Infraestructuras y Servicios Públicos Municipales. El portavoz popular 
d im itió "ante la desinformación a la que están sometidos los consejeros y a 
las escasas reuniones que protagonizan los órganos rectores" y el equipo de

gobierno ha decidido que sea 
sustitu ido por este edil. Carlos 
Ángel Devia, presidente del 
consejo de administración de esta 
entidad, sostiene que "el PP ha 
demostrado que no le importa la 
empresa municipal y ha querido 
boicotear el proceso; pero, a pesar 
de ello, si en un futuro recapacita y 
nombra a su representante,
Miguel Perantón dejará 
este puesto".
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SA N M A R T ÍN  DE PUSA  

HOMENAJE AL 
PÁRROCO

El A yun tam ien to  de San Martín 
de Pusa ha brindado un hom enaje al 
cura párroco  de la localidad, 
Fernando Martínez Morán, por el
cincuenta aniversario de su ordena
ción com o sacerdote, acto que ha 
congregado a casi todos los vecinos 
del pueblo, que quisieron agradecer 
con su presencia la labor que ha rea
lizado en los ve in tidós años que 
lleva en la parroquia . Fernando 
M artínez fu e  ordenado sacerdote a 
finales de jun io  de 1959 en Astorga, 
ce leb ró  sus bodas de plata en 
Fuensalida y  ahora ha celebrado las 
de oro en San M artín con este  
hom enaje que se ce lebró gracias a 
la iniciativa de los grupos m unicipal 
es de Izquierda Unida y  el PP y  a la 
que no se sum ó el PSOE.

A com p a ñ a ro n  a Fernando 
Martínez, adem ás de los vecinos de 
San M artín y Villarejo de M ontalbán, 
su fam ilia -que se desplazó desde 
tierras leonesas-, Jaime Alberto 
Ramos, portavoz del PP en la 
D ipu tac ión ; el a lca lde Daniel 
Olmedo; Juan Carlos Rocha, 
ten ien te  de alcalde, y  Armando 
Blanco, pregonero de las pasadas 
fiestas y  m uy vinculado a San 
M artín pese a ser el portavoz del 
grupo m unicipal del Partido Popular 
en Teo (Galicia).

El  A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

sin a g u a  y... s in  b a rro

Y a saben la gente que habita en los pueblos ribereños el 
poco agua que lleva el río Tajo por estos lares y más en 
época estival. Algo que ha hecho que la comarca talavera- 

na y sus 'aliados' de Castilla- La Mancha, Aranjuez y Portugal se 
levanten en armas. Pero es que la cosa no queda aquí, pues los 
ceramistas de El Puente del Arzobispo y de Talavera de la Reina 
no pueden obtener la arcilla para sus trabajos en la zona conoci
da como Las Barrancas, situada en el térm ino municipal de 
Alcolea de Tajo. Y es que no se pueden sacar los áridos de aquí 
porque, el pasado año, el Servido de Protección de la Naturaleza 
de la Guardia Civil (Seprona) impuso una multa de 18.000 euros 
por realizar dichas extracciones. Los artesanos de la zona asegu
ran que esta arcilla es única y muy especial debido a su compo
sición, frente a otras que existen en el mercado con diferentes 
peculiaridades.

Así, que se ha formado una tripleta reivindicativa para exigir a 
la administración que se legalice obtener barro del lugar. Una 
delantera integrada por Roberto Perea, a la sazón presidente de 
la Federación Regional de Artesanos de Castilla- La Mancha 
(Fracaman), el siempre inquieto y luchador por su pueblo Ignacio 
Moreno, alcalde de Alcolea, y Tirso Lumbreras, presidente de 
la Asociación Española de Ciudades de la Cerámica, que han 
mantenido un encuentro con los artesanos de El Puente y de 
Talavera de la Reina para ver la posibilidad de volver a suminis
trarse de la arcilla de Las Barrancas.

La reunión fue satisfactoria y se acordó, entre otras muchas 
cosas, mantener un encuentro con los responsables de la 
Dirección General de Artesanía, Medio Am biente y Minas para 
tom ar una solución que satisfaga a los ceramistas. Y no es difícil 
aventurar que así será, pues, entre otras cosas, Perea se mueve 
bien en estos casos; Ignacio Moreno -con su fiel escudero 
Ismael Ibañez, el alcalde de El Bercial, y con José Gutiérrez, el 
portavoz del equipo de gobierno de la Diputación y teniente de 
alcalde de Alcolea de Tajo- sabe dónde llegar para encontrar la 
solución y de Lumbreras qué decir. Un buen apoyo y más ahora 
que, liberado un poco de la política a llevar en el consistorio tala- 
verano, se dedica casi en cuerpo y alma a la comarca.
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talavera
ALEJANDRO M ARTÍN HA OBTENIDO LA NOTA M ÁS ALTA DE LA SELECTIVIDAD

Jóvenes, genios e 
inventores
Conseguir un 9,94 en las pruebas de acceso a los estudios universitarios es cosa de un 
genio. Esta nota es la que ha obtenido el joven talaverano Alejandro Martín, que dice 
que se muestra orgulloso y contento por la machada, pero que esto no le convierte en 
una persona excepcional. Por su parte, un grupo de alumnos del Colegio Exa se han 
hecho acreedores a dos galardones en el concurso Innova Júnior.

Alejandro Martín Pleguezuelo, alumno del Instituto de Enseñanza Secundaria Padre Juan de Mariana, 
que ha obtenido un 9,94 en la Selectividad, la nota más alta que se ha dado en Castilla- La Mancha.

El talaverano Alejandro Martín 
Pleguezuelo se ha convertido, 
a sus diecisiete años de edad, en 

un héroe local en la Ciudad de la 
Cerámica. Y no es para menos, pues 
este alumno del Instituto de 
Enseñanza Secundaria ‘Padre Juan de 
Mariana’ continúa siendo el centro 
de atención de los distintos medios

de comunicación por haber se con
vertido en el estudiante de Castilla- 
La Mancha con mayor puntuación 
en la Prueba de Acceso a Estudios 
Universitarios, más conocida como 
Selectividad.

Alejandro Martín ha obtenido la 
nota de 9,94. Un auténtico récord 
que parece chocar con la personali

dad de un joven que rezuma tranqui
lidad, apenas esconde su timidez y al 
que definen sus profesores como 
“centrado”. “No esperaba, ni buscaba 
esta situación”, sostiene. Además, ase
gura que “no me importa en absoluto 
ser el mejor o el peor. Mi único objetivo 
era conseguir la puntuación suficiente 
para poder acceder a cursar los estudios 
de Ingeniería Aeronáutica y, por esto, 
mi mayor satisfacción es haberlo logra- 
do”.

Eso sí, está contento y orgulloso 
por esta inesperada y sorprendente 
distinción. “No me convierte en una 
persona rara o excepcional. Soy un 
chico normal, que sale con los amigos, 
que se divierte y que está convencido de 
que con organización y constancia todo 
se puede lograr”, apunta. Parece que 
este era el secreto mejor guardado del 
alumno más brillante de la región en 
la Selectividad.

Dicen sus profesores que está acos
tumbrado a disfrutar de los sobresa
lientes, pues ésa ha sido su nota 
media en los dos años de 
Bachillerato, aunque él particular
mente siente un especial cariño “por 
la Física y las Matemáticas”, pero en el
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TALAYERA

LOS A LU M N O S  DEL COLEGIO EXA SE HAN HECHO CON EL INNO VA JUNIOR

Yessica Uceda, Melani Delgado, Xamara Uceda, Paula Quadyerbas, Beatriz Qrijalvo, Fátima Jara y 
David Serrano, junto a la fachada del Colegio Exa. Alumnos que se han hecho acreedores al galardón del 
concurso Innova Júnior. F a ro s :: M ario  R incón.

resto de las asignaturas también brilla 
por lo más alto, como apuntan desde 
el centro. Una brillantez, por otra 
parte,que espera que sea la constante 
en la carrera de Ingeniería 
Areonáutica, que iniciará el próximo 
curso en la Universidad Politécnica 
de Madrid.

Pero no sólo es este el único genio 
que deambula por las calles de 
Talavera en la calurosa época estival, 
pues Yessica Uceda, Melani 
Delgado, Tamara Uceda, Paula 
Guadyerbas, Beatriz Grijalvo, 
Fátima Jara y David Serrano, alum- 
nos del Colegio Exa, han obtenido 
dos de los galardones del concurso 
Innova Júnior, certamen organizado 
por la Consejería de Educación y 
Ciencia, en colaboración con CCM 
y los centros europeos de empresas e 
innovación de la región. Un certa- 
men que tiene como objetivo fomen
tar y motivar la creatividad e inicia
tiva empresarial entre los jóvenes.

El centro educativo talaverano ha 
obtenido el primer premio en la cate
goría A  -para alumnos de segundo 
ciclo de Eso y Programas de

Cualificación Profesional Inicial- con el 
proyecto Conversión de la fécula almi
dón de las patatas en bolsas biodegrada- 
bles, además de una mención especial 
en la misma categoría por el proyec
to Calcular.

El ideario que se ha hecho acree
dor al primer premio consiste en 
fabricar bolsas de plástico utilizando

la fécula de la patata y, así, servir de 
abono cuando se deseche; mientras 
que el trabajo que ha obtenido la 
mención especial se basa en un carri
to de la compra con un dispositivo 
electrónico que calcula el coste de 
los productos que se van introducien
do y que, incluso, permite pagar con 
tarjeta.

E specialidad en 
A rroces y  A sados

É

W  

¥ ¥

D isponemos de Salón 
para Reuniones 
de E mpresa 
y  Celebraciones

El buen sabor Toledano
La s in g u la r id a d  es  el c a l i f ic a t iv o  q u e  m e r e c e  e s te  r e s t a u 

r a n te  t o le d a n o ,  c u a n d o  h a b la m o s  d e  e le g a n c ia ,  d e c o ra c ió n  

y b u e n a  c o c in a .  S u  o fe r ta  e s tá  c o m p u e s ta  p o r  las  r e c e ta s  

m á s  t r a d ic io n a le s ,  e la b o r a d a s  c o m o  a n ta ñ o ,  al m is m o  

t ie m p o  q u e  se  p u e d e  d e g u s t a r  u na  c o c in a  d e  v a n g u a r d ia  

e u r o p e a  d e  a lto  p r e s t ig io ,  con  un a  p r e s e n t a c ió n  e x q u is i ta .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a ia Catedral) 
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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C O R R A] DE ALMAGUfcR -ROM ERAL • LILLO

Ño más accidentes en la N-301
El consejo escolar del Insti
tuto La Besana de Corral 
de Almaguer convocó en la 
tarde del miércoles 8 una 
manifestación para exigir 
más medidas de seguridad 
en la travesía de la N-301 a 
su paso por el pueblo o una 
circunvalación que la evite.
Allí murió el pasado 30 de 
junio uno de sus alumnos 
de El Romeral, Gonzalo 
Montoro, de 14 años, en 
un accidente de tráfico. Y no es el primero. En el centro recuerdan que la travesía es 
un peligro Insoportable para los 200 alumnos de este Instituto, sobre todo para los 
que vienen del pueblo de la víctima y de Lillo, que durante el curso se ven obligados 
a cruzar la calle todos los días. Los ayuntamientos de los tres pueblos se sumaron a 
la protesta, secundada por cientos de vecinos. rtoivicky navajo

LA SAGRA

Que pare el tren
Siguen las reivindicaciones por el tren 
de cercanías en La Sagra. Esta semana, 
Izquierda Unida ha presentado una pro
posición no de ley en el Congreso exi
giendo que el tren vuelva a parar en 
Seseña (dejó de hacerlo en 2007, aun
que por su antigua estación siguen 
pasando todos los días 57 trenes de la 
C-3 que van a Aranjuez). Aunque el 
ministro José Blanco habló en mayo en 
Toledo de la reubicación de la estación 
de Seseña, lo cierto es que este pro
yecto no aparece en el nuevo Plan de 
Cercanías madrileño. El alcalde Manuel 
Fuentes también le ha pedido explica
ciones por carta.
Y también en IMumancia exigen que el 
tren vuelva a parar en la antigua estación 
que compartían con Yuncos. El lunes 6 
entregaron las 2.425 firmas recogidas 
en apoyo de la reivindicación en la sub
delegación del Gobierno, la Junta, 
Renfe y el ayuntamiento, que en abril 
del año pasado ya mostró en pleno su 
respaldo a la parada por unanimidad de 
los 4 partidos. Los firmantes piden tam
bién la construcción urgente de un paso 
elevado peatonal sobre la vía para 
comunicar el pueblo con la zona indus
trial y con Yuncos.

CO B ISA

Policía local
El alcalde de Cobisa, Félix Ortega, 
se com prom etió en el último pleno 
(lunes 6) a crear una comisión para 
estudiar la viabilidad de crear un ser
vicio de policía local y cómo debería 
ser. Fue la respuesta del gobierno 
socialista a la moción presentada por 
el PP y AIC pidiendo la creación de 6 
plazas de policía local. Dicen que 
ellos lo tenían previsto para este año, 
antes de ser apartados del gobierno 
en mayo por una moción de censura.

C H O Z A S  DE C A N A LES

El alcalde, a juicio
Julián Aguado, el alcalde de Chozas de 
Canales (PP) fue juzgado el martes 7 por 
el supuesto impago de los 364.595 euros 
que costaron las obras de construclón de 
su restaurante. Se los reclama el promo
tor Felipe Barbarroja, que asegura 
haber llevado testigos de sobra para pro
bar que esas obras las hizo su empresa y 
no cobró por ellas. El alcalde paró el año 
pasado la construcción de 550 chalets en 
el pueblo, promovidos por este empre
sario, alegando graves incumplimientos 
urbanísticos. El asunto está pendiente de 
sentencia en los tribunales de lo conten
cioso administrativo; aunque hace unas 
semanas un juzgado de lllescas ya se 
pronunció sobre este asunto, archivando 
la denuncia por prevaricación contra el 
alcalde que había puesto el promotor por 
esa paralización. Barbarroja asegura 
haber sido amigo del alcalde y dice que 
las relaciones comenzaron a romperse

cuando Aguado intentó abusar de él con 
una factura abusiva en el restaurante.

DO SBARRIOS

Irregularidades
PSOE y PP de Dosbarrios se han enzar
zado esta semana a través de notas de 
prensa. Los primeros acusan al alcalde, 
Francisco Fernandez García Caro, de
haber adjudicado un préstamo a una enti
dad que no cumplía el pliego de condi
ciones, de presentar una sospechosa 
liquidación presupuestaria del 2008 y de 
salvar de multas de aparcamiento a sim
patizantes populares.
El alcalde les ha contestado que esa enti
dad fue la única que se presentó al con
curso y, además, "el pequeño incumpli
miento" resulta ventajoso para el ayunta
miento, no entiende cómo pueden acu
sarle de descontrol con una liquidación 
positiva de 152.000 euros y pide a los 
socialistas que "no haga apología de sal
tarse las normas de tráfico".
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PR O VIN C IA

Puntos limpios
En otoño comenzará la construcción del 
punto limpio de V illaluenga, junto al poli- 
deportivo municipal. Esta semana, el alcal
de y los delegados provinciales de la Junta 
y Medio Ambiente han visitado la zona de actuación. Cuando esté listo se sellará el 
antiguo vertedero y se reconvertirá en zona verde. Ese es el paso por el que van ya 
en Pantoja, donde están a punto de comenzar esos trabajos. El vertedero de allí es 
uno de los 9 de la provincia que van a ser clausurados este año.
Además, el Gobierno regional tiene previsto empezar la construcción de otros tres 
puntos limpios en Olías, Escalona y Calera y Chozas antes de que termine el año.

C A B A Ñ A S  DE LA SAGRA

centro cultural
El edific io  se ha levantado sobre un yaci
m ien to  rom ano cuyos restos se han 
recuperado e incorporado al centro  cul
tural. D ispone de un salón de actos con 
270 localidades, vestuario, b iblioteca con 
sala de lectura y  m ediateca, sala de 
exposiciones y  aula de internet. El alcal
de Victor Manuel Rodríguez lo inaugu

ró el v ie rnes 3, con la presencia de delegados provinciales (el Gobierno regio
nal ha aportado 620.000 euros del 1.600.000 que ha costado), alcaldes y  polí
ticos de la provincia. Y ante c ientos de vecinos que acudieron a la fiesta.

Las fotos son de los talleres de 
empleo que esta semana se 
han puesto en marcha en Los 
Yébenes y en Pantoja para for
mar a vecinos en paro y facilitar 
su reincorporación al mercado 
laboral. En Yébenes 15 mujeres 
y un hombre van a recuperar la

YÉBENES - PANTOJA

Formación

gastronomía tradicional local y otro grupo 
va a aprender albañilería restaurando y 
reconvirtiendo el antiguo hospital de San 
Carlos en un centro de formación; en 
Pantoja, 10 alumnos van a aprender man
tenimiento de edificios durante 1 año.

Q U IN T A N A R

Consejo Escolar
Por unanimidad decidió crearlo el pleno 
municipal de Quintanar en su última 
sesión. Se encargará de promover e 
intentar conseguir una educación de 
calidad en el municipio, tanto en los cen
tros públicos como privados con ense
ñanza reglada o no. Velará porque dis
pongan de las instalaciones y medios 
necesarios, de fomentar actividades 
extraescolares y de solucionar los con
flictos que se generen. Ahora hay que 
elaborar un reglamento. Del Consejo, 
presidido por el alcalde, formarán parte 
todos los colectivos implicados en asun
tos educativos y los partidos represen
tados en el pleno.

N U M A N C IA

Ciudad Sosteníble
Numancia se ha incorporado a la red 
europea de ciudades sostenibles, com
prometiéndose a cumplir una serie de 
criterios para garantizar que su desarro
llo será respetuoso con el medio 
ambiente y el bienestar de los vecinos. 
El alcalde, Lorenzo Toribio, quiere con
vencer a sus vecinos de las ventajas 
que tendrá en un futuro ser prudentes 
ahora.

N A V A H E R M O S A

El Centro de Salud
Las obras de ampliación (se ha multipli
cado por tres la superficie) y reforma del 
centro de salud de Navahermosa termi
narán a finales de verano. En las nuevas 
Instalaciones se ofrecerán servicios de 
odontología, de fisioterapia y consulta 
de matrona. Además, el centro dispon
drá de un pequeño quirófano para inter
venciones menores. El Sescam está 
invirtiendo 2.700.000 euros. A este cen
tro acuden también los vecinos de San 
M artín de M ontalbán y Hontanar.
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M O R A

Homenaje 40 años después

SO NSECA

Directos de Verano
Es el programa de conciertos en directo 
que el ayuntamiento de Sonseca ha 
puesto en marcha para las noches de 
los viernes de este verano. Comienzan 
hacia la medianoche en la plaza Juan 
Carlos I o en la plaza de la Virgen de los 
Remedios. Mentes Mudas lo inauguró. 
Para el viernes 17 esperan a Canal 69. 
Bares de copas sonsecanos colaboran 
con en la Iniciativa.

P R O V IN C IA

280.000 euros
Son los que repartió la ONCE el 7 de 
julio en A lmonacid, M ascaraque y 
Ajofri'n , donde se vendieron ocho 
cupones premiados ese día.

V ILLA C A Ñ A S

Todos
Todos los integrantes del grupo de 
mayores de la escuela municipal de tea
tro de Vlllacañas han participado en la 
representación de la segunda parte 
"Mira como Bailan", escenificada el 
pasado fin de semana en su pueblo.

Emocionante fue el homenaje que estos antiguos alumnos del colegio Mayol de 
Mora rindieron el sábado 4 de julio a Francisco Mayol Otalora, director y profesor 
de inglés de aquel centro en los años sesenta, cuando ellos estudiaban allí. Alguno 
llegó hasta de Santo Domingo para no perderse el encuentro con los compañeros. Y 
es que había quien no se había vuelto a ver casi desde entonces. El colegio estaba 
en lo que hoy es la casa de la cultura. Y allí tuvo lugar el homenaje al profesor. Al acto 
también acudió el que entonces era secretarlo del colegio, Angel Lumbreras . Ferro: Fan

CO RRAL

C o n  N o ru e
El año pasado la banda de 
música de Corral estuvo en 
Noruega; el pasado fin de 
semana en el pueblo manche- 
go recibieron a los músicos 
noruegos y tocaron juntos.

ILLESCAS

Destacados
Lo han sido esta temporada 
estos deportistas de lllescas: 
los equipos de fútbol-7 que han 
ganado la V liga local:
Restaurante los Coritos /
Casino Park y Globo Troters (en 
1o y 2o división); y los mejores en el ranking local de tenis y de padel: Lorenzo 
Aguado y la pareja formada por José Antonio Salas y Joaquín de Blas. Estos días, 
el concejal de deportes, Alberto Navas, les ha entregado los trofeos. También a 
Víctor Pérez, que con 30 goles ha sido el máximo goleador de la liga local.
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T O L E D O S E S E Ñ A

El cadáver de un bebé en el vertedero
Era un recien nacido, varón, de raza blanca. Lo encontraron los trabajado

res de la planta de recogida de residuos urbanos de La Legua, en Toledo, el 
m iérco les 8 de julio. Estaba entre  las basuras, en la zona donde se descar
gan los desechos de m ás de m ed io  centenar de pueblos de la provincia. Al 
cierre de esta edición, la policía se había hecho cargo de las investigaciones.

RIELVES

Evolucionan favorablemente
El m ás grave, el joven de 17 años que recibió dos puñaladas en el pecho 

que afectaron seriam ente  a uno de sus pu lm ones, seguía en la UCI del hos
pital V irgen de la Salud de Toledo al cierre de esta edición, aunque era previ
sible su inm inen te  traslado a planta; el otro, de 24, seguía m ejorando en la 
zona de hospitalización del m ism o  centro. A m bos tuvieron que ser operados 
de inm ediato. Los dos heridos, jun to  a un te rcero  que sólo sufrió  una herida 
leve, fueron apuñalados en la m adrugada del dom ingo 5 de ju lio en el apar
cam ien to  de la d iscoteca A ud ito rium  ID M  (antigua Radical), en el té rm ino  de 
Rielves. La guardia civil seguía buscando al agresor, que aprovechó la aglo
m eración que provocó el altercado, al cierre de estas páginas.

T O L E D O

Un niño saie despedido de 
una atracción

El pequeño de seis años sufrió  un traum atis
m o  craneoencefá llco y  diversas fracturas y  lesio
nes faciales al volcar la atracción de feria en la que 
estaba subido, instalada en el recinto ferial del 
barrio de Santa Bárbara, en Toledo. El niño fue  
ingresado en la UCI pediátrica del hospital V irgen 
de la Salud, donde permanecía al cierre de estas 
páginas, aunque por expreso deseo de sus 
padres, el centro  no ha vue lto  a facilitar datos 
sobre su evolución. Al parecer, la taza se des
prendió del carril sobre el que estaba sujeta. 
Según el ayuntam iento, el propietario tenía toda la 

docum entación  en regla, así com o el seguro de responsabilidad civil.

P A R Q U E  N A C IO N A L  DE C A B A Ñ E R O S

La guardia civil busca a los pirómanos
Los de lincuentes utilizaron 3 arte factos incendiarios para prender el 

m onte  en tres zonas distanciadas un kilóm etro, hacia las cuatro y  m edia de 
la tarde del jueves 2 de julio. Y así lograron prender 370 hectáreas (una zona 
de madroñal de gran valor ecológico), la mayoría en las inm ediaciones el par
que nacional de Cabañeros; aunque una zona de jaral y  brezal de la reserva 
tam b ién  se vio afectada. Un agente foresta l de 39 años sufrió  quem aduras 
de prim er y  segundo grado en la cara y  en los brazos y  tuvo  que perm anecer 
dos días en la unidad de quem ados del hospital de Getafe.

Penas máximas
De entre 30 y  32 años para cada 

uno de los 4 atracadores que asaltaron 
un chalet de Seseña el 14 de enero de 
2006, maniatando y torturando a toda la 
familia: una pareja joven y  a sus tres 
hijos de 4, 10 y 14 años. No obstante, 
el juez advierte que, según la ley, no 
estarán en la cárcel más de 15 años. 
Aquel día esperaron a que llegara el 
padre, le encañonaron con una pistola, 
entraron con él en la casa y  le maniata
ron, junto  a los dos hijos mayores que 
estaban dentro. E hicieron lo m ism o 
cuando llegó la madre y  el pequeño. 
Durante ese tiem po llegaron a poner la 
pistola sobre la cabeza de uno de los 
niños y amenazaron con volársela si no 
les entregaban todo lo que tuvieran de 
valor. Se marcharon con joyas y otros 
objetos valorados en 8.000 euros. Los 
delincuentes son tres colom bianos y 
un francés: François Stéphane 
Rodolphe Deshuelles, James Emilio 
Zapata Ramirez, José Robert Marin 
Ospina y Yeferson Rejinfo Jordan, 
todos condenados por 5 delitos de 
detención ilegal, 5 de allanamiento de 
morada y 2 de ellos por tenencia ilícita 
de armas. Con ellos actuaron otros 3 
ladrones que no han sido Identificados.

TO LED O

12 años de cárcel
Es lo que tendrá que cum plir 

Yolanda Fandiña Alsasa por matar de 9 
puñaladas a su casero, un hombre de 87 
años, el 12 de diciembre de 2007 en el 
bloque de viviendas donde vivían ambos, 
en el casco histórico de Toledo. El tribu
nal considera probado que la mujer, 
vasca, de 40 años, cogió el cuchillo en su 
casa y subió con el arma hasta el piso del 
anciano para robarle. El hombre la abrió 
sin problemas porque la conocía y  debió 
mantener una forcejeo con la Inquilina, 
que le robó tras matarle. El anciano murió 
desangrado. La acusada deberá indem
nizar con 40.000 euros a los sobrinos de 
la víctima.
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EL CRIMEN TU VO  LUGAR EN SU FINCA DE VALM OJADO EN 2005

“Estoy vivo de m ilagro", 
dice el acusado de homicidio
Santiago Martín lieva casi cuatro años en la cárcei, acusado de matar de varias puñaladas a un 
ladrón que presuntamente iba a robarle y de herir con el mismo cuchillo a un segundo en el 
chalet de Valmojado en el que vivía con su pareja. Esta semana ha sido juzgado en la 
Audiencia provincial, donde ha reiterado que sólo intentó defenderse. La policía tuvo que dete
ner al que resultó herido y a otro tercer supuesto ladrón para obligarles a acudir al juicio a tes
tificar. A un cuarto no le han localizado.

Santiago Martín no se amilanó 
ante el inquisitivo interrogatorio 
al que le sometió el fiscal jefe de 

Toledo, José Javier Polo, durante el jui- 
ció que comenzó el lunes 6 de julio en la 
Audiencia provincial de Toledo. Con 
buena parte de su familia apoyándole 
desde los bancos del público, el procesa- 
do, de 34 años, le varias veces: “Que no, 
que no, que yo me defendí de una agresión. 
Y quien casi no tuvo oportunidad de hacer
lo fui yo, que me vi sorprendido en ¡a noche 
por una gente que me quería matar. Mi 
mujer y yo estamos vivos de milagro. En mi 
casa no hubo ningún aimen, ¡o que hubo 
fue un acto de legítima defensa”.
Así ha contado él lo que ocurrió aquel 
31 de octubre de 2005 en la aislada finca 
de Valmojado en la que vivía con su 
pareja. Recordó que antes de acostarse 
salió “a dar una vuelta a ios perros”. Y fue 
entonces cuando“«  casualmente, y por 
eso estamos vivos mi mujer y yo, a dos indi
viduos que venían caminando hacia nuestra 
finca. Aquello no me pintó bien y pensé que 
venían con intenciones nada buenas”. 
Entró en la casa, cogió una potente lin
terna, un arco (es tirador federado) y un 
cuchillo. No se le ocurrió pedir ayuda a

Santiago Martín a su llegada a la Audiencia 
provincial esta semana. En la otra foto, Ricardo 

Molino, que acudió esposado a  declarar como 
testigo el martes 7. Fo t o s : B a r r í

la guardia civil “porque no sabía quienes 
eran ni qué querían”.
Cuando se acercó a la puerta de entra
da, los individuos ya habían roto la 
cadena con una cizalla. Asegura que no 
les había visto nunca. “Me dijeron que 
eran policías, me insultaron y me advirtie
ron: veras la dianita, verás". Uno llevaba

n m i casa no ha 
habitlo ningún 
crimen, sino un acto 

de legítim a defensa. Me vi 
sorprendido en la  noche 
por dos hombres que me 
querían m atar ”, insistió 
e l procesado a l fiscal
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EL FISCAL PIDE 19 AÑO S PARA EL PROCESADO, 6 M ENO S QUE AL INICIO DEL JUICIO

os tres supuestos 
ladrones y el que 
murió tienen 

antecedentes por 
delitos graves; el 
procesado se enfrenta 
por primera vez a la 
Justicia con este caso

una pistola. Fue entonces cuando 
recuerda haber “esgrimido el cuchillo para 
quitarle el arma con la que me iba a dar dos 
tiros’’. Cree que sólo le apuñaló una vez 
y que las demás puñaladas que presen
taba Luis Miguel L.M. al llegar al hos
pital debieron ser “heridas que se hizo 
durante el forcejeo”. No dicen eso los 
forenses, que descubrieron en el cadá
ver una puñalada mortal en el abdo
men, otra penetrante en el tórax, una 
tercera en la espalda y tres más en el 
codo, la mano y el glúteo izquierdos.
El otro supuesto ladrón que estaba a las 
puertas de su casa, Ricardo Molino 
Pinto, recibió otra puñalada en la fosa 
lumbar derecha. El procesado dice que 
debió clavarse el mismo el cuchillo al 
abalanzarse sobre él. La policía encon
tró entre la ropa de los dos heridos, la 
que les entregaron en el hospital, dis
tintas armas: Luis Miguel llevaba un 
cuchillo de 15 cms; Ricardo, una porra 
eléctrica de gran intensidad.
Tras el crimen, Santiago Martín enterró 
en su misma finca el cuchillo y la pisto
la envueltos en bolsas de plástico; y 
regaló a unos amigos tres balas que 
encontraron en las inmediaciones. 
“Fíjese usted la inocencia”, dijo al fiscal. 
Los amigos también comparecieron en 
la vista. Dicen que aquella noche fue
ron corriendo a la finca, tras recibir una 
llamada de la novia de Santiago aler
tando de lo que les había ocurrido. Se 
quedaron con las balas porque no sabí-

LLEGARON ESPOSADOS PARA DECLARAR C O M O TE S TIG O S  
LOS PRESUNTOS ATRACADORES DICEN QUE IBAN A  
COBRAR “ U N A DEUDA”  EN NOMBRE DE UN TERCERO

Ninguno de los tres presuntos atracadores que aquella noche fueron al chalet de 
Santiago se presentó en la mañana del lunes 6 en la Audiencia para declarar como 
testigos. Así que el presidente del tribunal, Manuel Gutiérrez, ordenó a la policía que 
les buscaran inmediatamente y les llevaran ante la sala. Y cumplieron. Ese mismo día 
localizaron a dos y les detuvieron para garantizar su presencia en la Audiencia 
provincial al día siguiente. Llegaron esposados. Y hablaron.
El primero fue Ricardo Molino, herido en el suceso. No había visto a Santiago Martín 
hasta el día del crimen y dice que fue hasta su finca para "acompañar"a Juan 
Francisco Morales a cobrarle una deuda; pero fueron él y Luis Miguel quienes se 
acercaron andando hasta la finca, mientras los otros dos aguardaban en la furgoneta. 
Asegura que no rompieron la puerta para entrar. Fia contado que en un momento 
dado su compañero y Santiago se enzarzaron en una pelea, que él intentó separarles 
y se llevó la puñalada. Entonces, salieron corriendo hacia la furgoneta. Dice que no 
intentó vengarse, pese a que llevaba una defensa eléctrica prohibida porque aquella 
noche había "olvidado" dejarla en casa.
Esposado como el anterior llegó al juicio Juan Francisco Morales, que dijo conocer al 
acusado "de Móstoles". Negó haber tenido con él negocios de droga o haberle 
comprado marihuana;y fue reticente hasta reconocer el asunto de la deuda. Terminó 
diciendo que serían unos 300 euros que había "prestado"a Santiago "porque le 
harían falta". Dice que lo de cobrarla "surgió de repente", mientras estaba cenando 
junto a los otros tres. Y que él no se bajo de la furgoneta porque no quería "verle la 
cara". Por eso, explicó, no sabía más de lo que había pasado. Se llevó una buena 
reprimenda del fiscal, cuando sonrió al ser preguntado por cómo habían llegado sus 
dos compañeros heridos a la furgoneta. No sabe por qué mintieron a la policía en un 
primer momento, diciéndoles que los dos habían sido atacados por unos marroquíes. 
La entonces novia de éste último, Noelia Acedo, tampoco acudió el lunes 6 a la 
Audiencia, pero se presentó al día siguiente. Contó que horas antes del crimen, 
mientras cenaban, oyó cómo los cuatro acordaron ir a casa de Santiago para llevarse 
marihuana a cambio de la deuda que éste mantenía con Morales. Hacia las once, su 
ex-novio llamó diciendo "que todo había salido mal".
A quien no pudo localizar la policía fue a Roberto del Reino. Así que leyeron sus 
declaraciones anteriores, en las que decía que habían ¡do a casa de Santiago a por 
marihuana, a cambio de la deuda que tenía con Morales, al único que conocía. □
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LA FAMILIA DEL ACUSADO, EN PLENO, ACUDIÓ A APOYARLO AL JUICIO

an que lo ocurrido había tenido tanta 
trascendencia y no creyeron que fuera 
importante.
“¿Por qué no denunciaron b  ocurrido?”, 
les insistió a todos el fiscal. Ellos contes
taron que tuvieron miedo a represalias y 
que nunca pensaron que alguien hubie
ra muerto aquella noche. Casi cuatro 
años después, Santiago está convencido 
que no acudir a la policía “fue b  peor que 
pude hacer".
Lo mismo ha dicho su pareja, Diana 
Castro, presente también en el suceso. 
La mujer contó que al ser advertida por 
Santiago de los individuos que se acer
caban, cogió una escopeta de perdigo
nes y lanzó tres disparos al aire para inti
midarles (ninguno de los presuntos 
atracadores recordó haberlos escucha
do). Luego, presa del pánico, se refugió 
en casa al ver el arma que uno llevaba 
en la mano. Dice que intentó llamar a 
la guardia civil, que no encontró el 
número por los nervios y terminó con
tactando con un amigo. Aquella noche 
se fueron a dormir a casa de su madre y 
al día siguiente, explicó en el juicio, 
volvieron a la finca para recoger ropa y 
documentación por si “esa gentuza” 
regresaba y descubría “el domicilio de 
familia y les hacía daño". Volvieron a 
Madrid, dice, en cuanto supieron que la 
policía estaba buscando a Santiago.
El fiscal, que antes del juicio considera
ba los hechos como un asesinato y un 
delito de lesiones y solicitaba 25 años de 
cárcel para Santiago; cambió su califica
ción al final de la vista. Cree que lo que 
cometió fue un homicidio y un delito 
de lesiones y debe ser castigado por ello 
a 19 años de prisión.
El abogado de la defensa, Marcos 
García Montes, cree que su cliente 
cometió un homicidio imprudente por 
el que debe ser condenado a 5 años de 
cárcel. Pide que se tenga en cuenta que 
actuó en defensa propia y bajo un 
miedo insuperable, que se arrepintió y 
en cuanto la policía le localizó, colabo
ró en la investigación. Como lleva 4 en 
la cárcel, ha pedido al tribunal su inme
diata puesta en libertad. □

os dos presuntos ladrones que quedaron 
ilesos dejaron en el hospital de Móstoles a los 
dos “colegas" apuñalados y huyeron en una 

furgoneta. El menos grave mintió sobre lo ocumdo

Los abogados de Santiago Martín esta semana entrando en la Audiencia. Junto a ellos, la pareja del 
procesado, que también fue testigo de los hechos. Fo t o s : B a r r í

U N A  IN V E S T IG A C IÓ N  P O L IC IA L  D E P E L ÍC U L A  
LA POLICÍA ESCLARECIÓ LO OCURRIDO A  PARTIR 
DE LA MATRÍCULA QUE HABÍA VISTO UN CELADOR
Luis Miguel LM. murió mientras le operaban, pocas horas después de llegar al hospital 
de Móstoles. A él y a Ricardo Molino, también herido, les habían llevado hasta allí los 
otros dos atracadores con quienes supuestamente habían ¡do a robar al chalet de 
Valmojado aquella noche. Un celador que les vio llegar, se extrañó de que nadie 
ayudara a bajar a los heridos de la furgoneta, salió corriendo para echar una mano y 
cuando fue a preguntar a las personas que quedaban dentro del vehículo, arrancaron y 
desaparecieron; aunque él pudo fijarse en la matrícula y recordarla.
Fue una pista clave para la policía, a quien Ricardo había contado en una primera 
versión que habían sido agredidos por unos magrebíes. Los agentes descubrieron que la 
furgoneta había sido alquilada y quien lo había hecho: Roberto del Reino y Juan 
Francisco Morales. Los localizaron y ambos les hablaron del robo en el chalet de 
Valmojado. La novia del último dijo que conocía a Santiago porque le habían comprado 
droga. Fue ella quien les llevó lleva hasta la finca de Valmojado.
Cuando llegaron allí, ya no había nadie. Santiago se había marchado, primero a Avila y 
luego a Asturias. Los agentes localizaron a su madre y a su hermana, que se ofrecieron 
a contactar con él de inmediato. Esa misma tarde, él llamó a la comisaría de Móstoles, 
que se encargaba de la investigación, y poco después se presentó allí. Habían pasado 9 
días. Contó su versión de los hechos, acompañó a los agentes a la finca y les indicó 
donde había enterrado la pistola y el cuchillo, que aparecieron sin ninguna huella. El 
procesado asegura que no las limpió y en el juicio ha negado que la pistola fuera parte 
de un montaje para intentar urdir una estrategia de defensa, como llegó a sospechar la 
policía. Un agente dijo en la vista que llegaron a pensarlo porque "nossobraba un 
proyectil", contando las balas regaladas y las que aparecieron dentro del arma. □
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EL TOLEDO debe tener amplitud 
de miras en su regreso a 2a B. 
Con la crisis económica galopan
te que devora al fútbol, esta 
campaña todos los equipos de 2a 
B son una incógnita.
El hecho de haber caído en el 
Grupo II, con madrileños, astu
rianos y canarios, hace más fac
tible el objetivo de plantearse el 
ascenso a 2a A. Pocas veces va a 
estar el toro tan en suerte.
Si la secretaría técnica hace las 
cosas bien, y sabe esperar, el 
Toledo puede lograr que recalen 
aquí buenos jugadores por un 
precio antes impensable. 
Hayjque huir delt conformismo. ■

El II C a m p u s  de fú tb o l sala de  A n d r e u  L in a re s  ha s id o  un 
a u té n t ic o  é x ito  en la p a rt ic ip a c ió n , en la a genda  de  a c tiv id a d e s  y  en 
la ca lidad  de los c o n o c im ie n to s  tra n s m it id o s . La c la u su ra  se  c e le b ró  
en el C e n tro  C o m e rc ia l de  O lías  de l R ey y  en e lla  los  51 n iñ o s  
p a rt ic ip a n te s  re c ib ie ro n  un d ip lo m a . El e v e n to  c o n tó  con  la p re se n c ia  
de l a lca ld e  de  la lo ca lid a d  o lie ra , Luis Miguel Hernández.

SELU JUGÓ AQUEL TOLEDO- 
XEREZ DE LA PROMOCIÓN A 2aA

SUBCAMPEONA  
DE ESPAÑA

Soma Labrado, atleta to ledana 
de 21 años, no estaba satisfecha 
con el subcam peonato  de España 
prom esa de 3.000 obstáculos.

¿El m o tivo ? . Pues que ella 
quería hacer m ín im a para el 
C am peonato de Europa sub-23, y 
su 10,53 se quedó m uy lejos del 
10,30 que exige la Federación. En 
Málaga, pocos días antes, había 
rozado la proeza.

Sonia p lanteó la carrera para 
co n se g u ir la m ín im a, y sa lió  a 
m u e rte . No tuvo  su m e jo r día, pero 
dejó claro que para ella, no estar 
bien, equivale a ser subcam peona, 
lo que es un éxito.

r i i ' i i i i ' i i ™ ™

El f ic h a je  de  José Luis 
Zaldívar , " S e lu " , d e fe n s a  
c e n tra l p ro v e n ie n te  de l San 
F e rnando , de  2 a B, ha s id o  
a co g id o  con  g ran  c o n s e n s o  en 
la ca p ita l re g io n a l, ya q u e  se 
tra ta  de  un fu tb o lis ta  
c o n tu n d e n te , e x p e r im e n ta d o - 
t ie n e  3 2  a ñ o s -y  co n  g ran  
e fica c ia  en el ju e g o  aé reo .

A  S e lu , al q u e  a deuda  una 
g ran  c a n tid a d  e c o n ó m ic a  el 
San F e rnando , no le re su lta  
e x tra ñ o  el S a lto  de l C aba llo . 
J u g ó  en el X e rez  en aque l 
T o le d o -X e re z  de  la p ro m o c ió n  

de a sce n so  a 2a A, allá p o r el 2 0 0 1 . " R e c u e r d o  q u e  Máximo 
Hernández m e  p u s o  d e  m e d io  c e n t r o " ,  c o m e n ta  a e s te  s e m a n a rio .

El centra l, que está  casado con una e n fe rm e ra  y  tie n e  una hija, ha 
acep tado  la o fe rta  del To ledo po rque  " b u s c o  e s ta b ilid a d  y  u na  p ro y e c c ió n  
d e  fu tu ro . N o  q u ie ro  v o lv e r  a  p a s a r  lo  d e l S an  F e rn a n d o " . Selu, que  es un 
artis ta  del d iseño  grá fico , está  buscando  p iso en Toledo. " M e  in te re s a  un  
s it io  tra n q u ilo  y  q u e  te n g a  u n  p a rq u e  c e rc a  p a ra  m i  h ija " . Su a u to r 
m usica l p re fe rid o  es " E l  B a r r io "  y  su lib ro  " L o s  p ila re s  d e  la t ie r ra " .

EL C A M PU S DE A N D R E U
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EL CN TOLEDO LOGRA TRES 
CAMPEONATOS REGIONALES

FIN DEL CAMPUS
DEL BALO NM ANO

EL NUEVO PRESIDENTE del 
Torrljos, Francisco Javier Martín 
Santacruz, tiene un objetivo 
innegociable: "devolver al CD 
Torrijos al lugar que se merece". 
En su primera declaración de 
intenciones, que ha hecho públi
ca en un comunicado, se compro
mete a lograr el asentamiento del 
club en Tercera, categoría a la 
que ha subido tras quedar segun
do y ascender el Toledo a 2a B. 
Martín ha dicho que el presupues
to será de 150.000 euros, uno de 
los más bajos de la categoría, 
cantidad que incluye también al 
Juvenil Nacional. Augusto Luna 
seguirá de entrenador.

Unos cuarenta chicos y chicas 
han partic ipado en el Cam pus de 
Verano del Lábaro B a lonm ano 
Toledo, un even to  donde los juegos 
han ten ido  un gran protagonism o, 
adem ás de las ac tiv idades  
relacionadas con el agua-com o una 
vis ita  a los bom beros-y las rutas 
por Toledo.

Como se recordará, la semana 
anterior se celebró el Campus de 
Tecnificación, con un contenido más 
específico de balonmano y en el que 
han participado más de 60 chicos.

í l í i I R M H

El CN T o ledo  lo g ró  tre s  c a m p e o n a to s  re g io n a le s  en  M a d r id e jo s . 
Los tí tu lo s  fu e ro n  en a levín  y  b e n ja m ín  m a s c u lin o , y  a lev ín  fe m e n in o . 
En b e n ja m ín  fe m e n in o  lo g ra ro n  el s u b c a m p e n a to .

El e q u ip o  c a m p e ó n  a levín  e s tu v o  fo rm a d o  p o r Paco Asensio, 
Ignacio Pinazo, Borja Rodríguez, Manuel Serrano, Miguel Marín, 
Alfonso Lafuente, Rodrigo Motero, Nacho Fontecha, Elisa de la 
Torre, María Laguna, Claudia Sánchez, Inés Sánchez, Alexandra 
Fernández, Raquel Madrona, Sara de la Torre y  Bárbara de la 
Fuente. El e q u ip o  b e n ja m ín  lo c o m p u s ie ro n  Carlota Sánchez, 
Aitana Marín, Inés Martín, Amira Martín, Amalia Leo, Samuel 
Bustos, Manuel Laguna, Isaac Marcos, Arturo Márquez, Ignacio 
Pérez-Fariña, Sergio Rodríguez y Arsenio Bravo. E nho rabuena .

PIENSA EN BERLIN
Eugenio Barrios se está  

de jando la piel para consegu ir un 
ob je tivo : el M und ia l de Verano de 
Berlín. La Federación exige  a los 
co rredo res  de 800 m  que hagan una 
m arca de 1 ,4 5 . 40.

El te lón  se acaba de levantar y 
Eugenio  cuen ta  todavía con varias 
opo rtun idades. En el M e e tin g  de 
M adrid , el a tle ta  de Q u in tanar m arcó  
1 ,4 6 , 30. Esta m arca m ejora  la que 
logró unos días an tes en Huelva, 1, 
46, 61, por lo que se aprecia una 
p rogresión .

Eugenio  tiene  en m e n te  tam b ién  
el C am peona to  de España, que  es 
el 1 de a g o s to  enJ3arceJona.
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TERCERO
Las ch icas del C lub N atación 

Tram polín  de To ledo h ic ie ron  un 
buen  papel en el ca m p e o n a to  
reg iona l, un e ve n to  que reun ió  a 
los c lubes  m ás c o m p e tit iv o s  de 
C astilla  La M ancha.

Las to ledanas  se ba tie ron  el 
cobre  y  lograron se r te rce ras , un 
p ues to  que posee  m ucho  m é rito  
te n ie n d o  en cuen ta  que fue ron  
d ie c in u e v e  c lu b e s  los que  
co m p itie ro n . El buen papel de las 
ch icas ha s ido  m u y  bien acog ido  
en el se n o  de l c lub , que  va 
c re c iendo  poco a poco.

EN EL LABARO ha caído bien el 
sorteo de la Liga ASOBAL, que 
comienza el 12 de septiembre. Los 
de Mario Gómez empiezan en 
casa frente al Portland, un club 
con tirón. Seguidamente van a 
Barcelona, un partido de "otra 
Liga "que conviene pasar cuanto 
antes, para luego medirse a tres 
equipos que sí son de la Liga de 
los toledanos, como Pilotes, 
Arrate y Torrevieja. Ganar dos par
tidos de los cinco primeros sería 
un buen comienzo para el Lábaro. 
La crisis va a hacer que haya diez 
equipos, más o menos, que van a 
luchar por la permanencia. Eso 
favorece a los toledanos.

A MORIENTES LE SALIÓ 
SU VENA MÁS SONSECANA

Fernando Morientes(el cua rto  por la izquierda, de pie) sacó a re luc ir 
su vena m ás sonsecana en la p resen tac ión  del IV C am pus de Fútbo l de 
Sonseca, un e ve n to  que  cuen ta  e s te  año con 54 pa rtic ipan tes . El 
exde lan te ro  del Real M ad rid  d e s tacó  que  venía "co n  la m ism a Ilusión del 
p rim er año y con el deseo de ver p ron to  a nuevos fu tbolistas que cojan 
m i relevo y lleven e l nom bre de Sonseca p o r todos los s itios "

M o rie n te s , que m aneja  o fe rta s  de  varios equ ipos  españo les  y 
extran je ros, añadió que  "e x is ten  m uchas personas que ven a Sonseca  
com o m ucho m ás que un pueblo  industrial, com o una localidad  
im portante  en e l ám bito  deportivo y un lugar de referencia para m uchos  
ojeadores". El fu tb o lis ta  ha d e m o s tra d o  que  se m aneja  m u y  bien 
enseñando  a n iños. Por algo tie n e  cua tro  h ijos.

T E R M IN Ó  EN BARGAS
La un d é c im a  e d ic ión  del C am pus 

de F ú tbo l Sala de  Bargas ha co n ta d o  
con el re spa ldo  e xp re so  y  p resenc ia l 
de Javier Lozano, Tino Pérez, José 
Antonio Díaz Rincón, Javier 
Lorente, los  h e rm a n o s  Linares, 
Patricia Chamorro y Natalia Flores, 
e n tre  o tro s , en lo que  ha s ido  un 
v e rd a d e ro  desfile  de g e n te  re le va n te  
del fú tb o l sala.

El ca m p u s , que  ha e s ta d o  d ir ig id o  
p o r Ramón Mena Alhambra y  ha s ido  
co o rd in a d o  po r Dimas Sanguino, ha 

co n ta d o  con n u m e ro sa s  ac tiv id a de s , e n tre  e llas e x cu rs io n e s  a la c iudad  
del fú tb o l de  Las Rozas y  ta m b ié n  al E s tad io  S an tiago  B e rnabeu . Los 
ch icos  que  han pa rtic ip a d o  se han e je rc ita d o  en las in s ta la c io n e s  

g  m u n ic ip a le s .^
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ÁLVARO BAUTISTA 
TIENE TRES OFERTAS 
PARA M O TO G P

Óscar Haro, miembro del equipo 
LCR Honda, aseguró en el circuito 
de Laguna Seca a TVE que su 
equipo está intentando fichar a 
Alvaro Bautista o, en su defecto, 
a Héctor Barberà, porque da por 
segura la marcha de su actual 
piloto, De Puniet, al equipo 
Yamaha Tech 3. Esto significa que 
el motociclista talaverano ya 
dispone de tres ofertas como 
mínimo para que dar el salto a 
MotoGP el año próximo: la del 
equipo oficial Suzuki, la de Aspar y 
esta última. El piloto de la Ciudad 
de la Cerámica está a la espera de 
que su actual jefe le diga 
defin itivam ente qué m oto le podrá 
ofrecer la próxima temporada, 
aunque todo apunta que, tras la 
negativa de Yamaha de poner una 
pinta máquina en pista, el equipo 
valenciano se decante por Honda, 
una firma que desea presentar 
ocho motos en la parrilla de 2010 y 
una de éstas parece que será 
conducida por Alvaro Bautista.

ELTALAVERA NO QUIERE FIRMARA 
JUGADORES QUE COBREN MÁS DE MIL EUROS

La directiva del Talavera CF -que esta tem porada contará con nuevas caras 
com o la de J av ie r R odríguez, Fernando A h ijad o  y José Ignacio Pérez  
Lozano -no qu iere firm a r a fu tbo lis tas  que cobren m ás de m il euros. Desea 
contar con d iec iocho fichas en el p rim er equ ipo  y  ya han renovado José  
Á n g e l, T o rra lb a , D a v id  G ó m e z  y  C ab ezas , m ie n tra s  Luisón - 
centrocam pista  del M archám alo- ha p re ferido  segu ir en este  club pese a la 
am istad  que le une con el nuevo técn ico  ta laverano M a n o lo  A lfaro  -en la 
fo to  en el acto de presentación-. Adem ás, ya se ha fijado la asam blea 
general del club -el m iérco les 15, a las 20 horas, en el Polideportivo José  
Ángel de Jesús- y  se ha p revis to  la fecha del inicio de los en trenam ien tos  
de la prim era plantilla para el día 22. Q uin tas , el m ís te r que ascendió  al filial, 
ha sido desped ido  y  su lugar lo ocupará A yuso, que descend ió  al juvenil.

¿ fe  p '

% 5 r a S y p i
r í  j I I f T í i SS "

LA UNIÓN QUIERE 
ASCENDERATERCERA

La Unión Deportiva Talavera está 
confeccionando un equipo para 
retornar a la Tercera división. Así, ya 
ha firm ado un buen elenco de 
futbolistas para que estén a la orden 
del técnico Vicente Cuesta. Además 
de la vuelta de Paco de la Cruz y 
Félix Hernández -en la foto-, el 
cuadro azulón se ha reforzado con el 
lateral zurdo Guerra -que ha estado 
esta temporada en el candeleda- y 
con Roberto, la figura del Torpedo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #724, 11/7/2009.



TREMADAMen
i n f l a m a r l e

P E L I G R O S A S

El bosque y el 
fuego son
am istades 
pe lig rosas y 
un m ínim o 
descuido puede 
hacer que 
lo perdam os 
todo.

Si vas a l bosque, 
lo más im portante es que 

respetes las reglas: 
no hagas fuego, 
no tire s  co lillas , 

no hagas barbacoas 
y no dejes bote llas 

o residuos que puedan 
p ro d u c ir un incendio.

112 st ¡nfocamO V o

Castilla-La Mancha 
Cuídala y Protégela del fuego.

onrr>u
Castilla-La Mancha
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CÉSAR SIGUE EN AYUNTAM IENTO Y CLU BES INAUGURAN LA  
EL TORPEDO 66 NUEVA PISTA DE CICLISM O DE TALAYERA

El cancerbero César continuará en el 
Torpedo 66 una temporada más pese 
a las ofertas que le están lloviendo. 
Una buena noticia para el cuadro 
cebollano después de confirmarse la 
marcha de dos hombres de peso, 
como Roberto y Félix Hernández, a 
la Unión Deportiva Talavera. Además, 
José Ramón Madrid da por seguro 
la continuidad de otros futbolistas de 
la calidad de Machuca, Cristian y 
Dani Baños, además de la 
confirmada del meta Escalonillla.

El alcalde José Francisco Rivas; Carlos del Rivera, delegado municipal de 
Deportes, y los clubes Tritalavera, Joaquín Polo y Los Pinos -de BMX- han 
participado en la inauguración de la nueva pista de ciclismo ubicada frente al 
parque municipal de Bomberos de Talavera. El nuevo velódromo cuenta con una 
longitud de 334 metros, con curvas peraltadas al veinte por ciento, está situada 
en una parcela de 15.000 metros cuadrados y el presupuesto invertido en su 
construcción ha sido de 155.000 euros. José Francisco Rivas espera que la 
nueva pista cumpla "con la idea y el objetivo que nos hemos marcado; por un 
lado la formación, pues las escuelas deben y tienen que venir aquí para aprender 
disfrutando; lo ha de ser también para el triatlón y BMX, y, con carácter más 
abierto, para cualquier aficionado". En el acto también estuvieron presenten los 
ciclistas David Arroyo y José Ángel Rodríguez.
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LATALAVERANA AROA MARTÍN, SUBCAMPEONA 
DE EUROPA CADETE DE JUDO EN ESLOVENIA
La judoka talaverana Aroa M artín Lara -conocida como A ro a to r  dentro del 
club Yamatotakeru- ha conseguido el segundo puesto en el Campeonato de 
Europa Cadete de Judo, que se ha desarrollado en Koper (Eslovenia). Aroa, 
que ocupa el número 1 del ranking nacional en su categoría, era la clara 
favorita para obtener el título, pero en el combate decisivo cayó ante la 
judoka local Urska Potocnik. La talaverana hasta entonces había realizado 
una trayectoria de tres victorias consecutivas por ippon y comenzó el 
combate decisivo dominando la situación, pero, al final, el oro cayó al lado 
esloveno. No obstante, Aroa Martín está satisfecha con el torneo desarrollado 
y el subcampeonato de Europa es un buen consuelo. La judoka de la Ciudad 
de la Cerámica continúa preparándose para futuros comprom isos, pues los 
técnicos en este deporte la auguran unos próximos años exitosos, siempre 
que siga trabajando a este ritmo.
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G REG O RIO  M A N Z A N O , EN TR EN A D O R  DEL M A LLO R C A

"El Barcelona es el 
fa v o rito  para la Liga"

Desde que salió del Toledo en 1999, Gregorio Manzano Ballesteros (1956, Jaén) se ha tirado 
diez años seguidos entrenando en la élite. Tras pasar por Valladolid, Racing, Rayo Vallecano y 
Atlético de Madrid, el técnico andaluz cumple su quinta temporada en el Real Mallorca, un 
tiempo que pocos entrenadores atesoran, de forma consecutiva, en el fútbol español. Sobre la 
Liga 2009-2010, Manzano lo tiene claro: "el favorito sigue siendo el Barcelona".

Gregorio Manzano no duda a la 
hora de mentar al equipo 
favorito para la Liga 2009- 

2010. “El favorito sigue siendo el 
Barceíonn-explica con seguridad-. El 
Real Madrid tendrá que ir acoplándose 
poco a poco, y deberá demostrar en el 
campo que es favorito”, añade el técni
co, quien tampoco parece querer 
extenderse con este tema, sabedor de 
que el balón le va a terminar dando la 
razón, como otras veces.
El exentrenador del Toledo y el 
Talavera lo tiene claro:”este año va a 
seguir siendo muy difícil ganarle al 
Barcelona. La pasada temporada ya fue 
dificilísimo. El Mallorca fue uno de los 
pocos equipos que le ganó en Liga, y en la

I favorito sigue  
siendo el 
Barcelona. El 

Real Madrid tendrá 
que ir acoplando el 
equipo poco a poco"

Copa del Rey, en semifinales, los tuvimos 
contra las cuerdas. Yo sigo pensando que 
se le puede ganar, que hay manera de 
ganarle”.
No obstante, el técnico jienense deja 
claro lo que sucede frente a equipos 
como el Barcelona y el Real 
Madrid.”Cuundo te enfrentas a ellos 
sabes que de diez partidos, pierdes ocho, y, 
como mucho, puedes ganarle uno y empa
tar otro”.

M a n za n o  ES CONSCIENTE de que el
fútbol está en crisis. Que se lo digan a 
él, que esta temporada no podrá contar 
ni con Arango, ni con Jurado ni con 
Cleber, tres pilares del Mallorca. Pero 
la crisis afecta a quien afecta, a los equi
pos pequeños. “La crisis no la acusan los 
equipos grandes sino ¡os clubes modestos, 
que sólo podemos seguir luchando. Los 
clubes poderosos continúan manteniendo 
su poder adquisitivo. Por eso el fútbol no 
se iguala, aunque haya crisis”.
Para Manzano, los macrofichajes que 
está realizando el Real Madrid demues
tran que, a veces, el fútbol no es un 
reflejo de lo que sucede en la sociedad, 
que es distinto a todo y está fuera de 
análisis.

Desde que salió del Toledo en 1999, 
Manzano lleva diez años seguidos en la 
élite. Este año cumple su quinta temporada 
en el Mallorca.

El técnico afronta la campaña 2009- 
2010 con el Mallorca sumido en la 
máxima incertidumbre. Cuando habla 
por teléfono con este semanario, toda
vía no sabe con exactitud qué equipo 
va a tener, con qué jugadores va a con
tar y a qué presidente va a tener que 
rendir cuentas.
Pero él se ha especializado en salir airo
so de circunstancias adversas. La pasa
da temporada, el equipo también 
comenzó sumido en una profunda cri-
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sis institucional, que se reflejó en el 
campo, pero luego hicieron una segun
da vuelta de UEFA y quedaron en 
mitad de la tabla. Ahora está deseando 
que las cosas se clarifiquen para poder 
llevar su proyecto adelante. Gonzalo 
Hurtado, otro ex del Toledo, seguirá 
siendo su segundo. En estas diez cam
pañas en la élite, Manzano se ha carac
terizado por su capacidad para motivar 
grupos y para sacarle al futbolista el 
máximo rendimiento.

D e SU TEMPORADA en el Toledo, 
Manzano guarda recuerdos “muy boni
tos’’. De todo lo sucedido se queda con 
“la gran ilusión que fuimos capaces de 
generar entre la gente con el ascenso”. Se

acuerda, igualmente, de la etapa de cri
sis institucional que vivió el club al 
principio, “con el traspaso de poderes de 
Emiliano Carballo a Eduardo 
Herrera”. Su trabajo en el Toledo fue 
fundamental para que un club de 
Primera, el Valladolid, le fichara el año 
siguiente.
Por lo demás, Manzano, que estuvo 
recientemente en El Viso de San Juan, 
en la clausura de la escuela de futbol-le 
trajo Emiliano Rodríguez, exsecretario 
técnico del Talavera- sigue muy pen
diente de la cantera en los equipos que 
está. “Para que un chico se haga futbolis
ta es muy importante su entorno, su capa
cidad de sacrificio y, por supuesto, sus 
cualidades”, sentencia.Q

Gregorio Manzano sigue siendo un lector 
furibundo. Ahora está leyendo dos libros: 
un ensayo sobre el liderazgo y la tercera 
parte de la trilogía “Millenium”.

dasta el 31 de julio de 2009 primer año de SEGURO déREGA^erG od^^gam ^Peügeo^ar^ñayore^de  
4 años. Y por tan sólo 195 euros para menores de 24 años en la gama 50 cc. Seguro contratado con AXA PEUGE

Infórmate de nuestras 
Promociones 
ESPECIALES 
En Ceópolis 125 cc. 
y  Satelis 125 cc.

Scotters 125 cc.
A partir de 1.799 € 
con 1 año de seguro 
de Regalo 
en toda la gama*
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¿Cuáles son tus prioridades 
en un coche para 2009?

\ /  1) Y ahora, un precio 
excepcional.

\ /

\ /

\ /

\ /

1) Seguro de Desempleo 

1) 5 años de garantía 

1)5 estrellas EuroNCAP 

1) 6 airbags

M u c h o s  c o ch es  d e  a lta  g a m a  t ie n e n  E S C , 6  a irb a g s , o  5 e s tre lla s  E u ro N C A P . A lg u n o s  d e  
e llo s  c u e n ta n  co n  5 a ñ o s  d e  g a ra n tía . P ero  n in g u n o , s ó lo  el ¡3 0 , t ie n e  to d o  e s to , co n  A ire  
A c o n d ic io n a d o , p o r  s ó lo  11 .325  e u ro s . Y  p o r  s u p u e s to , te  re g a la m o s  el P la n  C o n fia n z a  
H y u n d a i co n  S e g u ro  d e  D e s e m p le o . Eso s í q u e  es  s e g u r id a d .

S e g u r o  d e  PLR Íl 
d e s e m p le o  C O nFIH nZR  

HYUnD R I
P Í A N O S !
« J  DE GARANTÍA J

E U R O ^ Jp ^ N C A P J? 6 airbags •1 %
á d f

sin límite de kilometraje (“ r
CHOOSE
ESC!

<©> H Y U flP H I www.hyundai.es | 902 246 902

MOTOR TOLEDO -  Autovía Madrid-Toledo km. 6 3 ,3 0 0  - 4 5 2 8 0  - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 9 2 5  35  3 7  37
PVP Recomendado en Península y Baleares para modelo ¡30 1.4 Classic A/A. Incluye IVA, transporte, impuesto de matrlculaclón, descuento promocional, aportación de concesionario y Plan de Fidelizaclón Hyundai. Consulte 
la garantía en el pasaporte de servicio. Oferta válida para vehículos hasta final de mes. Consumo mixto: 6,1 (l/IOOkm) Emisiones CO2: 145 (g/km). Seguro de Desempleo soportado por Hyundai S.A. con la compañía aseguradora 
CNP Vida, S.A. e intermediado por Aon Gil y Carvajal, S.A. Correduría de Seguros. Ver condiciones en www.hyundai.es
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S H E R E Z A D E  J IM E N E Z

YA ESTÁ EN CANCÚN
Sherezade Jiménez, Miss Toledo, ya 

está en Cancún(México) con las 51 
candldatas restantes que se presentan 
a Miss España. La gala se celebra el 18 
de julio y se ha trasladado a México 
debido a que en España no había 
ninguna oferta interesante para la 
organización debido a la crisis.

Sherezade tiene 19 años, es 
talaverana, ha practicado con 
intensidad el atletismo y ha trabajado 
también como camarera en lugares de 
moda de Talavera.

Aunque en Internet no ha recibido 
por ahora muchos votos, Sherezade 
espera hacer un buen papel. MISS ESPAÑA

SE LLEVA
Las noches sexys, ligar en el 
aeropuerto, ligar en el AVE, dar 
consejos de cuidado de la piel a los 
domadores de leones, darse una 
vuelta en el trenecito, el salero,

no SE LLEVA
Llegar a una fiesta y poner cara de 
Clint Eastwood, estresarse en la 
zapatería, hacer cortes de mangas en 
las gasolineras, guiñar el ojo a las 
cajeras, beberse 5 litros de gazpacho,

SARA GIL, EN LA GALA
La periodista 

talaverana (a la 
derecha), que está de 
máxima actualidad por 
haber sido
recientemente portada 
de la revista “ In te rv iú ", 
fue invitada a la Gala 
de los Premios de la 
Academia de Televisión, 
que se celebró en el 
Casino de Aranjuez.

Sara Gil, que 
aparece en la imagen 

junto a su hermana, Mamen, y el actor Paco León, de "A lda", colaboró años 
atrás en la Academia de Televisión, con Manuel Campo Vidal, de ahí que acuda 
a muchos de los eventos relacionados con esta institución.

Actualmente, Sara trabaja en el programa “A tréve te ", de la Cadena Dial, que 
fue donde se fraguó su portada en "Interviú", entre su propia emisora de radio 
e Internet. Tras estos meses estresantes, la periodista talaverana, que acaba de 
cumplir 25 años, se va a tomar unas merecidas vacaciones, divididas en dos 
capítulos.

Primero, se va con sus padres a Torrevieja (Alicante). Acto seguido, se marcha 
con sus amigos a Asturias, donde hará el Descenso del Sella.

Los días siguientes a la 
salida a la calle del disco 
de María Toledo están 
resultando favorables 
para la cantante, que 
está recibiendo críticas 
muy positivas.
Tras presentar el disco 
en el Ayuntamiento de 
Toledo, en compañía del 
alcalde, María cantó en 
un conocido centro 
comercial to ledano y 
luego firmó su disco 
dedicado.
Esta sem ana ha 

presentado su trabajo en Madrid, en la mítica sala "C lam ores", para 
desplazarse seguidamente a Andalucía, donde ha seguido promocionando el 
disco en diversas localidades.
Y es que María no para un momento. El 15 de julio va a firmar ejemplares de 
su disco en el Ayuntamiento de Mocejón.

M A R IA , A  TO PE
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SM S C O N  A C E N T O S  
EL CHISME DE LA SEMANA

1)Ese exjugador del Toledo, un 
poco agarrado  pero buena gente, 

volvió a la ciudad para compartir un 
rato con ese concejal y ese creativo 

publicitario. 2)Esa famosa periodista 
televisiva manchega acentúa las 

palabras en los SMS, eso quiere decir 
que es rigurosa.3)Esa antigua Miss 

Toledo, que vive en México, sale en 
la crónica social del diario mejicano 
“ El U n ive rsa l" como asistente a una 
boda.4)Ese concejal toledano tiene 
una boda en Conil (Cádiz) en sep

tiembre. 5)Esa guapa exmiss Castilla 
La Mancha trabaja ahora de abogada 

en el Ayuntamiento de Toledo.

SARA CARBONERO  
TURISTA EN MÉXICO

La periodista de Corral de Almaguer, que 
hace la información deportiva en Tele-5, está 
de moda. La última noticia es que ha sido 
invitada a México, junto a otros nueve 
famosos españoles, para romper la mala 
imagen que se ha creado sobre el país debido 
a la gripe A. Sara Carbonero participó en un 
acto celebrado en Madrid junto al embajador 
de México en España y más famosos, como 
Marisa Jara y Oscar Higares, entre otros. En 
el evento, Sara declaró que es injusto lo que 
está sucediendo con México.

el f i l ó n
I G N A C I O  A R I Z A G A

R
e la ta  un c o n fid e n te  que  se e n c u e n tra  c a s u a lm e n te  en 
la C alle  M a rtín  G a m e ro  de  la ca p ita l re g io n a l q u e  la 
pasada se m a n a  se c e le b ró  una boda de p o d e río  en 
es ta s  la titu d e s . Se casa ron , en el A y u n ta m ie n to  de 
To ledo , la e je c u tiv a  de  banca Ana Castro y el p ro fe s o r 
y e m p re s a rio  de  h o s te le ría  Ignacio Bravo.

Gabriel González Mejías, co n ce ja l de l G rupo  S o c ia lis ta  del 
A y u n ta m ie n to  de To ledo , y  a m ig o  de l nov io , fu e  el e n ca rg a d o  de 
o fic ia r el en lace, que  tu v o  su s e g u n d o  c a p ítu lo  en el Cigarral de 
Caravantes, ya que  los pa d re s  de  la nov ia  son  s o c io s  de  e s te  
in m u e b le . Los a s is te n te s , que  s u p e ra ro n  los dos  c e n te n a re s , re c i
b ie ron  c o m o  rega lo  un CD que  co n te n ía  ca n c io n e s  m u y  s ig n if ic a 
tiva s  para la fe liz  pare ja . E n tre  los in v ita d o s , no fa lta ro n , c o m o  es 
lóg ico , m u c h o s  c o m p o n e n te s  de  las fa m ilia s  Beviá y  Castro. 
C o m e n ta n  que  fu e  una boda con  una m ú s ica  e sp e c ia l, no en vano  
Ignac io  B ravo, que  da c la se s  en el In s t itu to  de  Los Y é b e n e s , es 
un gran a fic io n a d o  a la m ú s ica . Por c ie rto , B ravo  es s o c io  de  dos 
e s ta b le c im ie n to s  to le d a n o s  que  tie n e n  b a s ta n te  a c e p ta c ió n : "La  
Terracita " y "M a m o la ",  los dos  s itu a d o s  en el C asco  H is tó ric o . 
Los n o v io s  se han ¡do de luna de m ie l a EEU U , en un p e rip lo  que  
in c lu ye  N ueva  York, Las V egas y San F ranc isco .
C a m b ia m o s  de te m a . Ya os he hab lado  en e s ta  m is m a  se c c ió n  de 
Cecilio García, un s o n s e c a n o  que  e m ig ró  a S id n e y  (A ustra lia ), 
d o n d e  e je rce  c o m o  p ro fe s o r de jo ye ría . C e c ilio  t ie n e  e s c r ito  un 
lib ro  que  se llam a "U n  to ledano  en A u s tra lia ", v o lu m e n  q u e  p re 
se n tó  el año pasado  en el Cigarral de A do lfo , y  al que  a s is tie ro n  
m u ch a s  caras c o n o c id a s  de  la s o c ie d a d  to le d a n a , c o m o  Enrique 
Martín Llop, el cu ñ a d o  de la Princesa Letizia.
Pues b ien , a C e c ilio  le han h e ch o  un re p o rta je  los de l p ro g ra m a  
te le v is iv o  " C aste llano-m anchegos p o r e l m u n d o ", q u e  se han 
d e sp laza d o  hasta  S idney, y  así nos lo hace s a b e r el p ro ta g o n is ta  
en Facebook. El e sp a c io  se  e m ite  el 22 de  ju lio . E s ta re m o s  a te n 
to s . Por c ie rto , e n tre  las d is tin ta s  v is ita s  de  to le d a n o s  q u e  ha re c i
b ido  C ec ilio  en A u s tra lia  a lo la rgo  de e s to s  años, una fu e  la de 
E n rique  M a rtín  L lop, q u e  v ia jó  a co m p a ñ a d o  de un e m p re s a rio  de 
h o s te le ría  to le d a n o  cu yo  a p o d o  es una le tra  de l ab e ce d a rio .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #724, 11/7/2009.



TOLEDO LUA
ELGRECO
T o l e d o  c o m o  ja m a s  l o  h a s  v i s t o

Es un abrazo,
un baile entre la arquitectura 

la música, la luz y el color
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N A Z A R E T  C O R D O B A  

CA N TA  Y  PRESEN TA
Nazaret Córdoba, la presentadora 

del programa "Todo Toledo", que se 
emite diariamente de 10 a 11 de la 
noche en TeleToledo Televisión, es, a su 
vez, cantante del dúo "Destino 
Tentación". Esta temperamental artista 
ha grabado discos que han tenido 
buena acogida, como el "Caribe 2009". 
Nazaret, que comparte cartel con la 
barcelonesa María Angeles Mas, goza 
de prestigio en círculos musicales.

Nacida en Albacete el 26 de mayo 
de 1981, esta polifacética mujer ha 
tenido una gran presencia en medios 
locales de esa ciudad manchega, y 
ahora inicia una nueva etapa 
profesional en la cadena toledana, 
donde aporta siempre su experiencia y 
toque personal .F o t o : b a r r í

La actriz  ta laverana Rocío García 
Cano (a la izquierda) se ha expresado 
con ind iscutib le  contundencia sobre el 
tea tro  en la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIM), donde acudió 
a representar la obra " Fina y Segura. El 
Musical", en la que comparte cartel 
con Débora Izaguirre (ambas, en la 
imagen inferior).
Rocí o , secundada por Débora, 
m anifestó que en el tea tro  español 
"fa lta  imaginación y valentía", al 
tiem po que añadió que los directores 
deben "dejar de apostar por los 
personajes seguros, ya que los actores, 
cuanto más arriesgada vemos que es 
una propuesta, más te lanzas y más 
juegas".

La actriz talaverana, que fue nominada a los premios de la Unión de Actores 
como mejor actriz de TV por el programa "Agitación +iva", destacó que el 
papel que representa en "Fina y Segura" "nunca me lo habrían dado como 
actriz en un casting convencional". En esta obra, que representaron en el Patio 
de Caballerizas de la Universidad Menéndez Pelayo, se jun tan  dos personajes 
antagónicos, Fina y Segura. Segura es una prostitu ta  de la calle M ontera y 
Fina una pija que vive en la Moraleja. Rocío García-Cano in terpreta a "Fina".

La obra se desarrolla bajo el form ato

► I C - A ^ * \P ¡4 a I Buena Calidad 
a Buen Precio

E s p e c ia l id a d e s : 
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas

amplia carta 
de vinos 
POR COPA

Pescados y Mariscos del día
C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 -  Barrio de Buenavista 450 0 5  - Toledo

.
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sociedad________
| I GN AC I O A R Í Z A G A

M A R T A  E S P ÍN , D IS E Ñ A D O R A  DE C O R R A L  DE A L M A G U E R

"La moda está 
demasiado estandarizada'

Aunque nació en Campo de Criptana (Ciudad Real) y tiene su "teatro de operaciones" en 
Aranjuez (Madrid), Marta Espín ha pasado gran parte de su vida en Corral de Almaguer 
(Toledo). Esta emergente diseñadora, que estudió un año interna en el Colegio de las 
Carmelitas de Toledo, cursó moda y diseño en Madrid, aunque lo suyo viene de familia. Esta 
profesional ha trabajado con gente como Elio Benhayer y Jesús del Pozo, entre otros.

Marta Espín coincidió con 
Eugenia Silva, la modelo 
internacional, en el Colegio 

de las Carmelitas de Toledo, y, muchos 
años después, en la Pasarela Cibeles, 
donde la diseñadora de Corral de 
Almaguer estaba haciendo prácticas. 
Fue un encuentro muy agradable en el 
que repasaron algunas anécdotas.

-¿Por qué decidió dedicarse a la 
moda?
-Fue desde pequeña, porque mi padre 
era sastre y yo me crié en el taller, 
viendo cómo se cortaba, cómo se tra
bajaba, y era algo que me gustaba. 
Además, la relación con la gente que

Lo bonito es que 
se  descentralice  
la moda, ya 

estam os un poco 
saturados de modas 
generales y 
franquicias”

trabajaba allí hizo que, poco a poco, 
me fuera gustando ese mundillo, y aquí 
estoy.
-¿Desde cuando tiene el show room, 
la tienda, en Aranjuez?
-Desde hace cinco años. Es una expe
riencia gratificante, lo mejor que tene
mos son las dientas, porque te van 
potenciando para que sigas trabajan
do, te transmiten ilusión para que sigas 
en la brecha, y es que cuando haces 
realidad sus sueños te transmiten toda 
su energía para seguir investigando en 
este mundo.

- ¿ C uál  ES EL CONCEPTO de moda 
de Marta Espín?
-Lo que proyectamos es una colección 
de moda al año y otra de madrina, que 
incluye fiesta y todo el conjunto de la 
ceremonia. Estas colecciones las saca
mos a la tienda y además, poco a poco, 
vendemos a establecimientos de toda 
España, estamos empezando a fabricar. 
Algo peculiar y que nos distingue es 
que trabajamos de una forma muy per
sonalizada con nuestra dienta. 
Cuando ella llega a la tienda, la recibi
mos y la preguntamos qué le apetece 
llevar ese día, qué ilusión tiene, y así la

Marta Espín ha trabajado en la 
Pasarela Cibeles y es una habitual de 
la Pasarela de Aranjuez. Sus trajes 
de novia y de madrina tienen buena 
fama. Foro: m .s

vamos asesorando en el camino de ele
gir su traje.
Puede ser que le guste uno de los ves
tidos de nuestra colección con varian
tes que a ella le apetezcan, entonces lo 
desarrollamos, pero si le apetece algo 
más personalizado se le estudia el con
torno, el color de ojos, el color de piel, 
el volumen, y se le hace algo comple-
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S O C I E D A D

"B U S C A M O S  LA M O D A  P E R S O N A L IZ A D A "

tamente a medida.
-¿Es clásica, moderna o las dos cosas 
a la vez?
-Tal como vivimos hoy en día la moda, 
se puede decir que se lleva todo. Lo 
más bonito es que se descentralice la 
moda, porque ya estamos un poco 
saturados de modas generales, de flan- 
quicias, porque todo está demasiado 
estandarizado, y es que buscamos una 
moda personalizada, porque no hay 
una persona igual que otra, y cada traje 
tiene que ser diferente y debe estar 
pensado para esa persona. Partiendo 
de eso tenemos la novia clásica, la 
moderna, la atrevida, la que quiere ir 
de colores y la que quiere ir como hace 
20 años. Pero el concepto tiene que ser 
con nombres y apellidos, como sea esa 
persona.

-¿CÓMO PLANTEA, en general, las 
madrinas y los trajes de fiesta?
-En madrina, si cabe, aplicamos las 
ideas que he expresado anteriormente 
aún más, porque en los trajes de madri- 
na el aporte sentimental que tiene 
cuando se casa su hija es muy fuerte, y 
es un paso muy importante en su vida, 
hay que mimarla y cuidarla mucho. 
Nuestro trabajo es rejuvenecerla y 
hacerla más estilizada, y es algo que se 
consigue.
'¿Qué tendencias podemos apreciar

en su última colección de trajes de 
novia?
-Podemos ver la novia clásica, que es 
en la que nos hemos centrado, la novia 
romántica y la novia vanguardista. En 
novia clásica trabajamos con los volú- 
menes bastante pegados al cuerpo, con 
unos tejidos sobrios pero huyendo de 
cancanes y colitas en los trajes de 
novia, porque lo hacen incómodo.
En nuestra colección de novia román- 
tica incluimos encajes, gasas, museli- 
ñas de seda, muy vaporosas, algo que 
haga especial a la novia, que la haga 
flotar.
Y en nuestra colección un poco más 
moderna incluimos tejidos muy nove- 
dosos, organzas metalizadas que vie- 
nen de Italia, tejidos ingleses plagados 
de lentejuelas, fantasías de macramé, 
aunque el corte sigue siendo bastante 
sobrio, que se le ajuste al cuerpo, sin 
caer en lo extravagante.
-Por último, cuéntenos cómo es exac
tamente su última colección de 
madrinas.
-El 50 por ciento de un traje es que el 
color sea acertado, y eso es algo que en 
la calle no se cuida tanto. Cuando 
llega una madrina es muy importante 
ver cuál es su piel y cuál es su color de 
ojos, para decirle cuál es el color y los 
tonos que le van. Eso sí, huimos de 
colores neutros. O

Arriba, traje de novia de Marta Espín. 
Abajo, traje de fiesta. “La moda debe 
estar pensada para cada persona, 
porque no hay una persona igual a 
otra”, dice la diseñadora.

G i m n f l s i o

La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITALFORM 
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo’

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 -TOLEDO -In fórm ate  (7 AM - 11PM)
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La profesora toledana María Capdevila imparte una dase en San Pedro M ártir a  
un grupo de estudiantes foráneos, foros: barrí

Margarita Wang Li Ping, 
Juana Huang Shang y 
Raimundo Zheng Hao son

tres estudiantes chinos- de cerca de 
Shangai- que están sentados en la 
cafetería del centro universitario 
toledano San Pedro Mártir. El nom
bre español de cada uno de ellos no 
es real, ya que se lo puso su profesora 
de China para facilitar su adaptación 
a España. Estos chicos llevan nueve 
meses en Toledo, y en septiembre se

trasladan a Talavera a estudiar 
Económicas, todo producto del inter
cambio que tiene la Universidad de 
Castilla La Mancha con la de 
Shangai.
Los tres coinciden en una aprecia
ción: la gente de Toledo les parece 
amable. La ciudad, en sí, les resulta, 
además, interesante y acogedora. 
Ellos no son dados a criticar, pero si 
se les pregunta afirman que lo más 
molesto es el tráfico....y el calor.

Dayana Soto, profesora de Nebraska 
(EEUU), que da dases en Toledo.

Tienen muy claro que la juventud 
española es radicalmente diferente a 
la china. Esto lo explica muy bien 
Juana, hija de un abogado, que vive 
en una residencia universitaria de la 
capital regional: “Los jovenes de aquí 
son más abiertos que en China. Allí se 
sale a la calle mucho menos. Aquí hay 
mucha fiesta”. Y Raimundo añade: 
“Allí no hacemos botellón”.
A  ella le gusta la comida española, al 
contrario que a otro estudiante chino

Cientos de estudiantes extranjeros, mayoritariamente norteamericanos y chinos, aprenden 
español en la capital regional durante todo el año gracias al programa ESTO (Español en 
Toledo), que pone en marcha la Universidad de Castilla La Mancha. Unos viven con familias 
toledanas, otros en residencias y algunos otros por su cuenta, con otros universitarios. La 
mayoría se lleva una impresión favorable de la ciudad, de la que destacan su potente historia, 
la amabilidad de la gente y su marcha nocturna. Toledo está de moda entre los estudiantes.

sociedad________
|  I G N A C I O  A R f Z A G A

CHINOS Y NORTEAMERICANOS APRENDEN ESPAÑOL EN LA CIUDAD

Toledo seduce a los 
estudiantes extranjeros
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LES GUSTA LA AM ABILIDAD DE LA GENTE, NO LES GUSTA EL EXCESIVO TRÁFICO

María Jesús Domínguez: una toledana 
que acoge a estudiantes

Aránzazu Bernardo (a la derecha), 
Coordinadora dei Programa ESTO 
(Españoles en Toledo) y  Montse 
Martín, Becaría del Programa.

que estaba sentado en la Plaza de 
Padilla, Rafael X i Fan, a quien no le 
convence el chorizo. “A mí sí me 
gusto-explica Juana-aunque en verano 
mejor no comerlo". Los tres ya se han 
informado de cómo es Talayera, la 
ciudad a la que se trasladarán a partir 
de septiembre, después de pasar unos 
días en China. “Nos han dicho que 
hay menos piedras y cuestas”, subraya 
Juana, quien reconoce, con sentido 
del humor, que le duelen un poco las 
piernas de andar por Toledo.

MARGARITA VIVE en la zona nueva 
de la ciudad, en Ronda de 
Buenavista, con otras chicas chinas, 
y Raimundo en un piso en el Casco, 
también con estudiantes. Margarita 
se ha adaptado perfectamente a 
España, hasta tal punto que asegura 
que cuando sea mayor “quiero venir a 
vivir aquí. Las personas son más acoge- 
doras que en mi país, y Toledo está más 
limpia”, dice con tranquilidad, sin 
ánimo de ofender a nadie.
Ninguno de los tres son demasiado 
aficionados al fútbol, aunque les tira 
más el FC Barcelona.

bril Téllez (a la derecha) es 
una estudiante de Chicago 

(EEUU) que estará en Toledo 
hasta el 25 de julio 
aprendiendo español. Hija de 
una secretaria de una escuela, 
Abril se hospeda con María 
Jesús Domínguez(a la 
izquierda), una antigua 
carnicera toledana que vive en 
el Casco Histórico con una de 
sus hijas.
María Jesús es viuda y lleva 
muchos años acogiendo 
estudiantes en su casa. "He 
tenido muy buenas 
experiencias", afirma sonriente. 
"Aquí he llegado a tener hasta 
cinco estudiantes a la vez, que 
eran de Texas (EEUU)", añade. 
Esta mujer, a la que se la ve 
rebosante de energía, asegura 
que la relación con sus jóvenes 
inquilinos se basa en la libertad, 
desde el respeto. "Aquí no hay 
horario. Ellos entran y salen 
cuando quieren. No me meto 
en su vida. Eso sí, les informo de 
lo que tienen que hacer si surge

algún problema, por ejemplo, si 
pierden el pasaporte".
María Jesús, que no sabe inglés, 
asegura que la idiosincrasia de 
cada estudiante
norteamericano varía mucho 
según del Estado del que 
provengan. "Los de lowa, por 
ejemplo, son como más 
conservadores, más religiosos". 
El caso es que a ella acoger a los 
estudiantes es algo que le da 
"vida".
Abril Téllez lleva pocos días 
en Toledo, pero ya se le ve 
una buena sintonía con la 
"jefa", y también con la 
ciudad, que le parece "una 
maravilla" y la gente "muy 
amable".
A Abril no le gustó la gestión 
de Bush, y Barack Obama le 
parece bien, aunque advierte 
que quizás se esté exagerando 
con él. "Se publican 
demasiadas cosas". A ella le 
interesa el fútbol. De México, 
el equipo de Los Chivas, de 
España, el Real Madrid.
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MÁS DE 500 ESTUDIANTES CHINOS Y NORTEAMERICANOS APRENDEN ESPAÑOL EN TOLEDO

En la imagen superior, Margarita Wang Liping, Juana Huang y  Raimundo Zheng, 
tres jóvenes chinos que llevan nueve meses en Toledo y  ahora estudiarán 
Empresas en Taiavera. En ia otra foto, Sarah Safarik, Jackiyn Vasa y  Valerle 
Brewer, de Nebraska (EEUU). Ellas llevan sólo una semana en la  dudad.

Estos estudiantes chinos llevan casi 
un año en la ciudad, de ahí que les 
haya dado tiempo de formarse una 
opinión. Sarah, Valerie y Jackiyn 
llevan unos días y están al principio 
de ese proceso. Ellas son tres estu- 
diantes de Nebraska (EEUU) que 
entienden español mejor que hablan, 
algo lógico porque acaban de aterri
zar. Lo cierto es que la primera impre
sión que les ha trasladado la ciudad 
resulta favorable. “Toledo me gusta por 
su historia y sus edificios-dice Sarah 
Safarik-. Hace mucho calor, y es distin
to al de Nebraska, que es más húmedo". 
Sarah ha notado ya cierta diferencia 
en la comida, y también en el trato de 
la gente. “Me parece más simpática que 
en EEUU, más cercana". Por su parte,

Valerie Brewer, estudiante de 
Comunicaciones, piensa que Toledo 
es una ciudad “muy interesante” y le 
llama la atención lo pequeñas que son 
las calles y lo cerca que pasan algunos 
coches. Por cierto, a ellas dos y a su 
compañera Jackiyn Vasa les gusta 
Barack Obama.
Los estudiantes fueron agasajados con 
una fiesta de bienvenida en San 
Pédro Mártir en la que estuvo la tuna 
y hubo flamenco y, por supuesto, un 
ágape. El 26 de julio vuelven a su 
país.
Los libros que han leído los alumnos 
chinos y norteamericanos consulta
dos son, además de “El Quijote”, “La  
sombra del viento", de Ruiz Zafón, y 
textos de García Lorca y Becquer. □

U n  shock  
c u ltu ra l nada  

m ás lle g a r

Devana Soto es una profesora 
ae ascendencia mexicana 

que ejerce en Nebraska (EE.UU) 
y que viene a Toledo por 
segundo año consecutivo. Ella 
conoce, de primera mano, las 
sensaciones que produce 
nuestra ciudad a los estudiantes 
de ese país. Su diagnóstico es 
certero y rotundo: "al principio 
se llevan un shock cultural".
¿El motivo?. "Ven cosas en 
España que no están 
acostumbrados a ver en su país, 
por ejemplo, las salidas 
nocturnas, que son un gran 
descubrimiento para ellos".
Otra de las cosas en las que 
palpan la diferencia es "en las 
comidas. Aquí se come mucho 
más pescado y marisco que 
allí". La impresión fínal de 
Dayana es que los estudiantes 
"se adaptan muy bien a 
Toledo".
María Capdevilla es una 
profesora toledana que imparte 
clases de español a estudiantes 
chinos y norteamericanos en la 
Universidad de Toledo, en San 
Pedro Mártir. Esta profesional 
percibe que las mayores 
difícultades que tienen para 
aprender nuestro idioma son 
con los verbos "ser" y "estar", 
ya que ellos utilizan un solo 
verbo ("to be")donde nosotros 
usamos dos distintos. Otros 
aspectos que les cuestan más 
trabajo son el uso del subjuntivo 
y también las preposiciones.
"Por ejemplo, cuando 
utilizamos "para" y cuando 
"por". Sus clases son muy 
participativas.
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salud

SEXUALIDAD CENTRO DE SALUD DE PALOMAREJOS 
AMPLIO USO JUVENIL ENTRA EN FUNCIONAMIENTO EL SERVICIO 

DEL PRESERVATIVO DE “ CONSULTA JOVEN” EN TOLEDO
Un 70 °/o de los jóvenes de Castilla-La 
Mancha u tilizan  los preservativos 
como mejor manera de impedir el 
contag io  de enfermedades de 
transmisión sexual, según la última 
encuesta de Salud elaborada por el 
Gobierno regional. En el estudio, un 
87, 1o/o de jóvenes entre los 16 y los 
24 años que dicen mantener 
relaciones sexuales u tilizan  el 
preservativo, mientras que un 12,5 °/o 
no lo u tilizan  nunca o sólo en 
ocasiones.
En la encuesta se aprecia que el uso 
de anticonceptivos se reduce según 
aumenta la edad de los encuestados.

El centro de salud del barrio toledano de Palomarejos alberga una consulta joven 
cuyo objetivo es la atención integral al joven sobre temas relacionados con la 
sexualidad, el consumo de sustancias, los trastornos de la alimentación y la salud 
mental, entre otros asuntos. Coordinada por la Gerencia de Atención Primaria de 
Toledo y asistida por profesionales sanirtarios, la consulta joven abierta por el 
gobierno de Castilla-La Mancha va dirigida a personas de entre 12 y 30 años e 
intenta promover hábitos de vida saludables y prevenir determinadas conductas 
haciendo una detección precoz ante determinadas situaciones de riesgo para la 
salud. Aunque este mes ha sido en el Centro de Salud de Palomarejos donde ha 
empezado a funcionar, posteriormente se extenderá al resto del área sanitaria de 
Toledo.
Según informa el Gobierno regional, para acceder a este servicio se puede utilizar el 
sistema de citas habituales o dirigirse directamente a Consulta Joven, sin necesidad 
de cita previa, ofreciéndose una total garantía de confidencialidad, en horario de 
9,00h. a 14,00h. de lunes a viernes. También se puede recibir atención telefónica en 
el número 925 25 99 76 en horario de 11,30h. a 12,30 h. y de 14,00h. a 15,00h.

PREVENCIÓN 
III CAMPUS DE LA 

DIABETES
El 7°/o de la población castellano- 
manchega de más de 30 años 
desconoce que padece diabetes 
(diabetes oculta), mientras que en ese 
mismo grupo de edad existe un 10°/o 
al que se le ha diagnosticado dicha 
enfermedad, según señala un estudio 
epidem iológico prom ovido por la 
Fundación de Castilla-La Mancha 
para la Diabetes. El patronato de esta 
Fundación, presidido por el consejero 
de Salud y Bienestar Social, Fernando 
Lamata, se reunió la pasada semana y 
acordó celebrar el próximo noviembre 
en Toledo el III Campus de la Diabetes, 
de ámbito nacional, que durará dos 
días y cuyo fin  es la prevención y 
educación sanitaria de la Diabetes. El 
pasado año participaron en el Campus 
380 personas.
El Patronato acordó im pulsar la 
educación sanitaria al enfermo y a su 
fam ilia  para prevenir complicaciones 
asociadas a la diabetes y conseguir de 
esa manera un mejor control de la 
enfermedad.

ATENCION  
VIOLENCIA FAMILIAR
4.850 fam ilias  de la región con 
problemas de vio lencia fueron 
atendidas el pasado año por los 
centros de la Junta, según informó el 
consejero de Sanidad y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, para quien 
hay cada vez más casos de violencia 
física, psicológica o emocional en el 
campo fam ilia r como consecuencia 
del cambio que el rol fam ilia r ha 
tenido en las dos últimas décadas.

DISCAPACIDAD 
PREMIO AL “ h t p : / / in f o d is c l m .c o m ”

El Premio "Los favoritos de la Red" 
en la categoría de Pacientes que 
otorga el Grupo Unidad Editorial y que 
convocan las publicaciones 
especializadas "D iario Médico" y 
"Correo Farmacéutico" ha sido 
concedido al blog del portal de la 
Discapacidad de Castilla-La Mancha 
(Infodisclm) que financia 
íntegramente el Gobierno regional. El 
premio fue recogido el pasado día 1 
por Marisa Alguacil de la Peña, 
coordinadora del citado Portal.

El blog puesto en marcha por el

Gobierno en 2001 es una de las 
herramientas interactivas y de 
sensibilización más usadas por las 
personas discapacitadas, por los 
familiares y profesionales a la hora de 
recabar información. El objetivo de 
(htp://infodisclm.espacioblog.com) es 
ofrecer un espacio vivo de opinión, 
reflexión, información e intercambio 
de experiencias que el pasado año 
superó el millón de visitas, siendo las 
inform aciones sobre prestaciones, 
accesibilidad y empleo las más 
demandadas por los ¡nternautas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #724, 11/7/2009.



5 6  / A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

ESPECTACULAR "TOLEDO LUZ EL GRECO"

Toledo fue el pasado fin de sema
na un ir y venir de gente a partir 
de las diez y media de la noche 

del viernes 3 y de la misma hora del 
sábado 4 de julio. Este fin de semana, el 
viernes 10 y el sábado 11, y a la misma 
hora, se espera que ese ir y venir se mul
tiplique. El espectáculo “Toledo Lux El 
Greco” vistió con proyecciones multi
media la Puerta de Bisagra, la Catedral 
de Toledo desde la plaza del 
Ayuntamiento y el Arco de la Sangre 
desde la plaza Zocodover. Organizado 
por el Ayuntamiento, en colaboración 
con la consejería de Cultura, y la 
Empresa “Don Quijote”, el espectáculo 
utilizó 180.000w de iluminación, 13 
proyectores de alta potencia de video 
para films de 180 mm que cubrieron 
6.000 metros cuadrados de superficie y 
60.000w de sonido. En su puesta en eje
cución participaron simultáneamente 
50 técnicos especializados.
A las 22, 30h, a las 23,30 h. a las 00,30 
h y a las 01, 30 h., los tres monumentos 
acogían, y volverán a acoger este fin de 
semana, las espectaculares imágenes y 
las plazas donde se encontraban se lle
naban de música. El comentario general 
destacaba en primer lugar la espectacu- 
laridad de la Catedral convertida en 
extraordinaria pantalla cinematográfica 
en la que se revivía a El Greco y su 
época, seguidamente la Puerta de 
Bisagra era la que tuvo los favores popu

lares y por último, el Arco de la Sangre, 
que contó además con el inconvenien
te de la visibilidad limitada por los árbo
les de la plaza de Zocodover.
El ir y venir de gente se veía ampliado a 
otras plazas, a la del museo de Santa 
Cruz, al Miradero...porque durante esas 
horas diversos grupos ofrecían concier
tos de música antigua, con el añadido de 
que permitían conocer instrumentos de 
la época que para muchos oyentes resul
taban nuevos.
Fue una noche mágica, enormemente 
atractiva, que convirtió a Toledo en 
foco de atención y abrió en la imagina
ción de muchos la potencialidad turísti
ca de la ciudad siempre y cuando esta

sepa no hacer caso del refrán, también 
de aquella época, porque ya las cosas no 
son así, “el buen paño se vende en el arca". 
En este sentido el alcalde de Toledo, 
Emiliano García Page, dijo que el 
espectáculo pretende ser "una de las 
principales inversiones para el turismo y la 
cultura de Toledo" y, al mismo tiempo, 
"para nuestro propio sentimiento de autoes- 
tima como toledanos". El edil toledano 
dio muestras de especial satisfacción por 
el éxito conseguido al señalar que con 
“Toledo Lux El Greco” " se ha iniciado 
un camino extraordinario que nos va a pen 
mitir albergar muchas esperanzas a la hora 
de celebrar en 2014 el cuarto centenario de 
la muerte de El Greco". □

El Greco ilumina Toledo
Noches mágicas. Repletas de 
color, de música antigua e ima
ginación. Una propuesta extra- 
.9.^.Í.Q?rí.?..P?.r?.J9.l®.do.
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LIBROS
Claudia Casanova presenta 
“Tierrade Dios”

La escritora Claudia Casanova y
la editorial Planeta convocaron el 
pasado lunes en nuestra ciudad a 
más de una tre intena de periodistas 
madrileños, adem ás de a los libreros 
y a la prensa local, para prom oclonar 
"La Tierra de D ios", una 'novela his
tórica ' en la que Toledo, la Toledo de 
las Tres Culturas y  la Escuela de 
Traductores, ocupa un lugar protago
nista. La propia autora se encargó de 
m ostrar y  explicar a la nutrida com iti
va los escenarios to ledanos de su 
novela. Al día siguiente, m artes, el 
periodista Cesar García Arribas 
presentó la obra y  a la autora en la 
librería Hojablanca de Toledo.

Claudia Casanova (Barcelona, 
1974) es traductora y editora, pero 
tam bién una apasionada de la h isto
ria medieval. Al cabo, decidió ser 
tam bién novelista y  ahora es apuesta 
firm e  del señor Lara. En 2006 publicó 
"La Dama y el León", am bientada en 
la Francia del ú ltim o te rc io  del siglo 
XII. Los protagonistas fic tic ios de 
aquella novela sobreviv ie ron  a la 
aventura, la novela se vendió bien y 
su autora los ha trasladado ahora a la 
península ibérica, que en aquel 
en tonces vivía un m om en to  crucial 
de su historia.

La Terra  de D ios", aunque en 
expansión constante , era sólo la 
m itad norte; la otra m itad era aún el 
Al Andalus de Alá, con v igor renova
do tras la llegada de los almohades. 
La frontera, del Tajo al Guadiana, de 
Toledo a Córdoba, era tan ancha 
com o inestable, tan tensa y m ilitari
zada com o perm eable a todo  tipo  de 
mezclas e in tercam bios. Judíos había 
a am bos lados. Lo m ism o  que había 
en am bos cam pos intrigas y tra icio
nes, tratados y  rehenes, condados, 
reinos, taifas.

Casanova recrea con verosim ilitud 
el ambiente de la época y el papel y las 
motivaciones de los personajes reales. 
Se aprecia la voluntad y el gusto por el 
rigor histórico; el provechoso trabajo 
de documentación, al que dedicó más 
de año y medio. Pero, en un terreno 
tan propicio a la aventura, la autora 
tam bién deja que sus propias y  aven
tureras criaturas reescriban la Historia, 
la excedan y  aún que la suplanten.

Aunque esta vez una de ellas no 
vive para contarlo, las otras em bar
can en el puerto  de la flo rec ien te  
Barcelona. Continuará (es de supo
ner).

ARTE
Continuidad para Nexo Art

Con el fin  de dar continuidad al 
p royecto  "N exo  A rt N et W o rk ", en 
el que convergen encuentros bie
nales y  m useos de d ife ren tes paí
ses, y m ontar un sistem a que per
m ita conectarlos en línea, m antu
vieron la pasada sem ana una reu
nión en Toledo el d irector de " Ica w  
Harlech B ienales", John B row n, la 
directora del encuentro  internacio
nal de a rtis tas  en el A le n te jo  
"L igagao", Paz Diedean, y los artis
tas to ledanos Loe, y  Juan Giordano, 
d irector y  subdirector de Nexo.

Museo de Santa Fe
Exposición. 'El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

Posada de la Hermandad.
Gladiadores. El mayor espectáculo 
de la antigua Roma. Hasta el 27 de 
septiembre.

Centro Cultural San Clemente.
Escultura. Marciano Buendía. Hasta 
finales de julio.

Capilla de Reyes Nuevos. Catedral
Libros. Encuadernaciones artísticas 
de los los fondos de la Catedral. 
Hasta el 10 de septiembre.

Galería Espacio de Arte. Olías.
Pintura. Colectiva de los alumnos de 
la Escuela Taller de Olías. Hasta el 18 
de julio.

Colegio Oficial de Aparejadores.
Cerámica. 'Nocturnos' de Antonio 
Pórtela. Hasta el 15 de julio.

Biblioteca de San Pedro Mártir
Libros. Traducciones europeas de 
'Los cuentos de las Mil y una 
noches'. Hasta diciembre.

Quintanar de la Orden.
XVI Festival de Música de La 
Mancha hasta el 19 de julio.

Flamenco en Arenas de San Pedro.
Raimundo Amador 'Tomasito' , lino 
Di Geraldo, Cario Benavent y Jorge 
Pardo en el Castillo Medieval, 17 
y 18 de julio a las 20,00h

actividades
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DOSBARRIOS 
Il Certamen Nacional 
de Bandas de Música

Será el próxim o sábado 18 de 
ju lio  en el co leg io  San Isidro 
Labrador de Dosbarrios, a partir de 
las 8:30 de la tarde. Participarán la 
U nión M usica l de Polop de la 
M arina (Alicante), la Banda 
F ilarm ónica Ciudad De Bollu llos 
(Huelva), la A grupación  M usical 
V irgen de la Sierra de Villarrubia de 
los O jos (C iudad  Real) y la 
Agrupación Cultural San Sebastián 
de Tejina (Tenerife). La entrada es 
gratuita, hasta com pletar aforo. Este 
C ertam en contará en el jurado con 
los directores de las bandas m unici
pales de Madrid, Valencia y  Bilbao, 
Enrique García Asensio, Pablo 
Sánchez Torrella y  Rafael Sanz, 
adem ás del subdirector de la banda 
madrileña, Juan Foriscot.

Durante esta segunda edición, 
se estrenará "C e rta m e n  de 
D osbarrios", una com posición de 
Juan Manuel Molina Millá y  Juan 
Cano Murillo, que deberán inter
p re ta r las bandas partic ipantes. 
Adem ás se homenajeará a la banda 
madrileña que celebra los cien años 
de su prim er concierto en el Teatro 
Español de Madrid. M ás in form a
ción sobre el Festival en la w eb : 
www.certamendosbarrios.es

GUADAMUR
IV Certamen Nacional de 
Cante Flamenco

C om enzó el día 4  y  se desarro
llará durante todos los sábados de 
julio, con la presencia de destaca
dos artistas del flam enco  inscritos 
desde todo  el país. El día 25 será la 
final. fo to :ignacio  pavón

1

a rana de l  t a j o

AGUA Y LUX

Esta rana no tiene  garganta de seda ni hace gárgaras con 
aguard ien te  de a lam bique artesanal pero tiene  oídos para 
oír que su sapo d ice que el agua m anchega del trasvase 

sirve para lavar tra jes levantinos que nadie sabe quién paga por 
cohecho im prop io , que aseveraría un bachiller en leyes. M al ser
v ic io  presta el agua que se echa al m o n te  allá por A lba la te  de 
Zorita y  s igue la escondida senda del anchurón cósm ico  hasta 
dejarse caer por las chepas levantiscas. Aquí, d ice m i sapo, no 
hay dares ni tom ares  hay so lo  tom ares . Así que m e voy  a ir con 
Raúl del Pozo al corazón de las tin ieb las a que m e  exp lique esa 
de tahúres en la que un pollo se enriquec ió  con la paja que no 
daba a los caballos, que así estaban, com o  rocinantes. Y vam os 
tra s ta b illa n d o  a o tro  asunto: Lux del Greco. C rom atism o  sobre 
te lón  im pres ionan te , fuegos  artific ia les de luz y  sin pólvora. 
Tecnología punta y  e fectis ta . ¡O ooohhh! se oía por las esquinas. 
Bueno, oírse no se oía nada. Había decibe lios  por un tu b o  y las 
ranas, que som os su tiles  de oídos, su fr im o s  en la razón que no 
en la carne, pues el G reco y  su tie m p o  m erecían una m úsica 
m ás arm ónica y  m ás calm ada y, desde  luego, con un vo lum en  
que no echase abajo los dec ibe lióm e tros . Pero la luz entraba por 
los o jos y  la m area hum ana agradeció entusiasm ada la novedad. 
No sé si lo agradecieron los taberneros, espero, por su bien, que 
tam b ién . ¿Y la m úsica com p lem en ta ria  del Lux? No puede oírla, 
porque no se oía en los escenarios fringe . A dem ás, era im posi
ble estar al p lato y  a las " ta já s " , o m e com ía las proyecc iones o 
m e  bebía la m úsica. Quizá los supe rm anes y  las supe rw om ans  
pudieran hacer, com o  el Padre Pío, dos cosas a la vez, pero a las 
superranas aún no se nos ha conced ido  el don de la bilocación. 
Así que ap laudam os al Lux y  que se m e jo re  lo m ejorab le , que las 
buenas ideas s iem pre  se pueden pulir. Y, d icho esto , m i sapo y 
yo vo lvem os al lodo, qu ie ro  dec ir al Tajo, sí, ese río que d ice la 
Geografía que desem boca  en Lisboa y la experiencia  nos con fir
ma que no, que se va a engordar los m e lones que brisea el 
M ed ite rráneo , m ien tras los leones de bronce silban m irando al 
tend ido .
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Semana Cultural 200Ç Cobisa
Del 17 al 22 de Julio

Día 11 de Julio, PRIMER CROSS COBISA EN FIESTAS.
Vlefneó, 17 d e  J u lio
Al finalizar el TALLER DE INTERNET se proyectará un 
corto; ANTOLOGÍA DE ESCENAS CINEMATOGRÁFICAS 
DE TERROR.
Proyección de CREACIONES DEL CONCURSO DE 
CORTOS.
Alas 21,00 h. en Centro Cultural, TEATRO INFINATIL con
"El Valle Perdido.”
Alas 22,30 h. En el monte de la Casita de Papel, donde se 
instalarán TELESCOPIOS.
De 22,30 h. a 3,00 h. Festival Rock: ROCKOBISA2009.
De 3,00 a 5,00 h. DISCOTECA.

S ábado , 1S d e  J u lio
De 10,00 a 13,30 h. MUESTRA DE ARTESANÍA Y 
MERCADO DEL ARTE.
De 10,00 a 13,30 h. ENCUENTRO DE ENCAJERAS.
De 19,00 a 21,00 h. TALLER DE PAPIROFLEXIA.
De 19,00 a 22,00 h. MUESTRA DE ARTESANÍA Y 
MERCADO DEL ARTE.
De 22,30 a 3,00 h. Festival Rock: ROCKOBISA2009.
Continuación.

D o m in g o , 19 d e  J u lio
De 10,30 a 13,30 h. DÍA DE LA BICICLETA.
De 20,30 a 21,30 h. TEATRO DE MARIONETAS, por la 
compañía Murray y los gatos de las cuatro estaciones.
Alas 22,00 h. CINE DE TERROR, película: “REFLEJOS.»

Lunes, 2 0  d e  J u lio
Alas 19,00 h. EXPOSICIÓN DE PINTURA "DESDE MI 
MUNDO DE COLORES” de Pilar Argés de la asociación 
cultural “COVIXIS.”
Alas 19,00 h. “BEBECUENTOS.”
Alas 22,00 h. CINE DE TERROR, película “La Mansión 
encantada.” Al finalizar se repartirán chuches para los 
asistentes.

D /itirtes, 21 d e  J u lio
De 11,00 a 13,00 h. "ESTE VERANO 
RECICLA EN FAMILIA.”
A las 20,30 h. TEATRO GUIÑOL Y PASA
CALLES CON LOS PILUCOS.
Colabora Asociación Familias Unidas 
de Cobisa.
Alas 21,30 h. SAINETES VARIADOS por 
la Asociación TEATRO EURÍPIDES.

M ié rc o le s , 22 d e  J u lio
De 12,00 a 14,00 h. DEGUSTACIÓN DE 
CANAPES por Asociación de mujeres la 
Concordia.
Alas 20,00 h. TEATRO INFANTIL.
Alas 21,00 h. CONCIERTO DE LA 
BANDA DE MÚSICA MUNICIPAL.
A las 22,30 h. COROS Y DANZAS DE 
MADRIDEJOS.

Desde el día 13 hasta el 19 de 
Julio, EXPOSICIÓN SOBRE EL 

CINE DE TERROR.

Todos los díasde 08,00 a 11,00 
h. DESAYUNO CARDIOVASCU
LAR en colaboración con los 

bares y restaurantes de 
nuestro pueblo.

De 11,00 a 13,00 h. excepto 
sábado 18 y domingo 19. 
TALLER DE INTERNET.

A y iu x t a n x ie n t o e le  C o b ió a
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agenda

C u m p l e a ñ o s
10 de ju lio : Gloria Galdón,
Voluntaria de la Asociación Española 
contra el Cáncer, 65, Karen Correa, 
31, María Teresa de la Cruz Pérez, 
profesora, 45, Ana María de los 
Reyes de la Rosa.
11 de ju lio : Charo Herrero, 35, 
Tomás Fernández, entrenador de 
fútbol, 48, Lorenzo Castellote, psi
quiatra, 65, Socorro García Cabeza, 
maestro, 46, Sergio Gutiérrez, 27, 
María Ángeles Díaz Martín, dietista, 
26, Alfonso García García, periodis
ta, 54.
12 de ju lio : Juan Carlos García 
Rivera, empresario, 50, Carlos de 
Paz Velasco, conductor y exfutbolis
ta, 45, Gloria Esther Martínez, 34, 
Antonio Melchor, urólogo, 53, David 
Chacón, exfutbolista, 36, Francisco 
Sánchez Payo, 45, Cristina Vindel 
Abarca, 33.
13 de ju lio : Fran Martín, Sargento 
de los Bomberos de Toledo, 43, 
Fernando Gómez, peletero, 56,
Lucía Crespo, estudiante, 19, 
Cornelia Coello Vázquez, profesional 
de la hostelería de "Casa Marcos", 
Francisco Javier Algota Villaverde,

mecánico, 38, Consuelo Sánchez 
Galán, periodista, 40, Fernando 
Nuñez Moreno, expresidente del 
Talavera, 51, Javier Domínguez, 
empresario, 48, Sara Gil Fernández, 
periodista de Talavera, 25, Emilia 
Zaballos, abogada, Oscar Serrano, 
abogado, 38, Helena Muñoz, 30, 
Miriam Velasco, 31, Jesús Aguilar, 
46, Francisco Javier Cedenilla, Silvia 
Pozo Velasco, estudiante, 15.
14 de ju lio : Juan José Pérez del 
Pino, concejal del Grupo Socialista 
del Ayuntamiento de Toledo, 54, 
Pantaleón Rubio Pozo, empresario 
de Lagartera, 56 Esteban Santos 
Iglesias, profesional de la hostelería 
de "La Montería", 42, Carlos Calvo, 
empresario, 43, Alejandro Moreno, 
32, Francisco Álvarez Martínez, 
Cardenal emérito, 84, Alfredo 
González Villalta, 39.
15 de ju lio : Sara Ruiz de los Paños, 
pianista, 20, África Moar Gómez,
35, Javier Gil Corrochano, 31, 
Alejandro Alvargonzález, diplomáti
co, 50, Enrique Ramírez, 50, Rufino 
López Martín, 29.
16 de ju lio : Guillermo Escolante, 
Presidente de la Asociación de 
Vecinos de Palomarejos,57, Mariano 
Privado, exalcalde de Madridejos,

57, Mari Carmen Maeso, logopeda 
y exconcejala del Grupo Socialista 
del Ayuntamiento de Toledo, Luis 
Arroyo Zapatero, exrector de la 
Universidad de Castilla La Mancha,
58, Mari Carmen Molina, ama de 
casa.

Fallecimientos
(del 1 al 6 de julio)
Carmen García Hernández 79, Isabel 
Santiago Albacete 91, Juana María 
López Ramón Dorado 90, Manuel 
Díaz Molina 81, Lucía Parrillas 
Cardiel 86, Amador Muñoz García 
79, Salvador Pérez Bellido 81, María 
Sánchez Muñoz 89, Longina 
Sánchez García 84, Francisco Puerto 
Rey 58, Francisco Sandez Cáceres 
73, Magdalena Camacho Martín 49, 
Milagros Cañete Martín 88,
Consuelo Ollero Bodas 87, Miguel 
Izquierdo de la Cruz 94, Hipólito 
Yepes Alameda 81, Julián Sánchez 
Bernardo 77, Paulina Rubio Sobrino 
90, Rufina Gómez Mencía 85, Julia 
Rodríguez Sánchez 62, Josefa 
Resino Campos 79, Aurora Iglesias 
Maya 79, Guadalupe Antonia Molina 
Díaz 82, Casimira Fernández López 
89, Carlos Lozoya Gómez 77, 
Lorenzo Bote Salgado 100
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO M A S TE R  EN M E D IC IN A  ESTETICA

PREPARA TU PIEL PARA EL SOL

Poner a p un to  nuestra piel, b ron
cearnos sin riesgos, e lim ina r la 
ce lu litis , pe rder a lgunos kilos 

de m ás o deshacernos del ve llo  cor
poral son las princ ipa les dem andas 
de las m u je res  cuando llega el vera
no.

Todo cam bian en esta estac ión  del 
año: los días se hacen m ás largos, 
es tam os  de m e jo r hum or, d is fru ta 
m os m ás de nuestro  ocio y de 
n ues tro  descanso. La m ayoría de 
las m u je res  -y cada vez m ás h om 
bres- deciden que es el m o m e n to  
de hacer una "puesta  a pun to". 
O bje tivo : luc ir con seguridad esas 
partes de nuestro  cuerpo que han 
es tado  escond idas duran te  el inv ie r
no.
La piel del rostro , los brazos, la 
espalda, las piernas y los g lú teos  se 
conv ie rten  en los grandes p ro tago
nistas. A unque  hayas s ido cons tan 
te  duran te  to d o  el año y  hayas e x fo 
liado la piel con con tinu idad , neces i
tas desin tox icarla  y  oxigenarla  m ás 
p ro fu n d a m e n te . Para log ra rlo  
h e m o s  p repa rado  un p rog ram a 
para que con c inco  senc illos  tra ta 
m ien tos  pongas en m archa tu  parti
cu lar puesta  a pun to  de cara al vera
no.

Lu c ir  un  b r o n c ea d o  s aluda ble
Si qu ie res luc ir es te  ve rano una piel 
dorada sin riesgos y  un bronceado 
duradero  es necesario  segu ir es tos

pasos. En casa: Lo p rim e ro  que 
hay que hacer es re forzar las d e fe n 
sas desde el in te rio r to m a n d o  ali
m e n to s  ricos en be taca ro tenos y 
an tiox idan tes , para co n se g u ir un 
bronceado hom ogéneo , in tenso  y 
lum inoso
En nuestro centro de belleza:
C uatro sem anas antes de la expos i

ción al sol p reparam os tu  piel y con 
el o b je tivo  de re forzar sus de fensas 
e v ita rem os  consecuencias m o le s 
tas e innecesarias com o  ro jeces, 
sens ib ilidad , sequedad, m anchas, 
etc.
La e s te tic is ta  de nuestro  cen tro  te  
p ropone  un pee ling  y una h idrata- 
ción pro funda  de la piel de to d o  el 
cuerpo, favo rece  la cons is tenc ia  de 
la piel, un ifo rm a  la tona lidad y  m axi- 
m iza la h idra tación, que es lo que 
m ás p ie rde sobre  to d o  nuestro  ros
tro  du ran te  el verano. Es conve 
n ien te  realizarlo dos sem anas antes 
de to m a r el sol.
Al sol: Cada vez que tu  piel se 
exponga debes aplicar una crem a 
de p ro tecc ión  so la r por lo m enos 30 
m in u to s  an tes, con un SPF adecua
do al t ip o  de piel, al tie m p o  de expo 
s ic ión  y a la zona geográ fica  en la 
que te  encuen tres , son fac to re s  a 
te n e r en cuenta  a la hora de e leg ir 
el n ivel p ro tecc ión .
Caña de azúcar para los im pac ien
tes . Si tie n e s  prisa por luc ir " tu  
m o re n o ", es pos ib le  desde  hoy 
m ism o . En M e d ie s te tic  podem os 
realizarte un bronceado  artific ia l co r
poral con caña de azúcar, sin ries
gos y logrando una co lo ración  uni
fo rm e , m aravillosa y  duradera. 
P rescinde de los riesgos e s te  vera
no, no de un buen bronceado. 
S igue nues tros  conse jos  y tra ta 
m ien tos , tu  piel te  lo agradecerá.

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Enderm ologie

M ED IC IN A  ESTÉTICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y D IETÉTIC A

Horario ininterrum pido  
de 9 ,00  de la  m añana a 8 de la  tarde
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Con la TDT, televisión digital terrestre, descubrirás la 
nueva forma de ver la televisión. Los televisores nuevos 
ya lo llevan in tegrado, pero si quieres conservar tu 
antiguo aparato hazte con un decodificador; es una 
instalación muy sencilla, sin necesidad de conocimientos 
técnicos que pondrá a tu alcance la televisión  
tem ática, in teractiva, con calidad d ig ita l 
y muchos canales para elegir.
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' Í t f U ^ Infórmate, infórmate ya. 
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